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Diputados 
iniciarán trabajo 
para conformar 
los grupos 
parlamentarios 

Roberto Sandoval conseguirá 
500 mdp para pagar deuda 

y quincenas del SUTSEM

Dictan formal 
prisión al 
empresario Héctor 
Cárdenas Curiel a3 a3

Para los cañonazos 
estoy más blindada 
que la ROCA: 
Martha Rodríguez 

Alcaldes 
rateros deben 
ir a la cárcel: 
Ramón Cambero 

CAPRECO 
reconocida por 

el presidente de 
México Enrique 

Peña Nieto como 
un éxito en Nayarit 

*Pagará además las dos 
quincenas que restan, 
destinando para ello un 
presupuesto superior a 
los 500 millones de pesos, 
producto de un préstamo. 
La recuperación de tales 
recursos será garantizada 
por medio de un convenio, en 
el que los alcaldes entrantes 
reconocerán la deuda y se 
comprometerán a pagarla 
en un periodo de tres años. a7

a23

a9 a4
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2015, LA OTRA META

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

No hace mucho tiempo 
el ahora diputado por el 
quinto distrito hablaba de los 
proyectos, grandes obras y 
acciones de nuestro -señor 
gobernador-, como éste hacía 
alusión en las entrevistas 
de radio o televisión, pero 
desde el momento que no 
fue designado el candidato 
del PRI al Ayuntamiento de 
Tepic, en vez de Roy Gómez 
Olguín, el citado ingeniero al que no tengo 
el gusto de tratar, cambió de opinión y 
pareciera que hasta de manera de pensar 
en torno al primer priísta del Estado.

El ex funcionario y actual legislador 
del PRI desde que llegó al gobierno se 
dedicó a trabajar en las Grandes Obras 
construidas en Tepic, lo mismo que en 
el resto del Estado, lo cual levantó su 
popularidad y en su momento se tuvo a 
bien elaborar unas calcas con las leyenda 
Grandes Obras, desde donde se pensó 
iniciaba la campaña por su Tepic Amado, 
fue tanta la popularidad del chaparrito, que 
hasta salía más en la prensa, la tele y la 
radio que el mismo mandatario.

Todo mundo pensaba que era el -bueno-, 
pero quedó demostrado que en política 
no hay nada escrito, o como reza el 
dicho, del plato a la boca se cae la sopa, 
conforme pasaban los días, las semanas 
y los meses, se alejaban las posibilidades 
de Gianni, y en su momento en un evento 
celebrado en el auditorio de la gente, se 
hizo el destape y los supuestos recibieron 
el mensaje como un balde de agua fría, 
principalmente Ramírez Ocampo y Sáldate, 
que nunca imaginaron que tendrían que 
trabajar para Roy como posiblemente lo 
hicieron.

Parece que el ex director de Obras 
Públicas del gobierno del Estado, supo 
aprender bien los pasos de Roberto 
Sandoval Castañeda, en materia política, 
dado que el muchacho logró ganar en el 
distrito cinco y convertirse en diputado, 
pese a las diferencia del PRI con diversas 

corrientes políticas como 
el SUTSEM y el Magisterio 
que trabajaron en sentido 
contrario.

El citado Gianni también 
sonaba fuerte para coordinar 
a los legisladores del PRI y 
probablemente llegar a la 
presidencia del Congreso, 
pero tampoco se le hizo y será 
un representante popular 
del montón, aunque tenga 

la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales, considerada entre las 
más importantes y de acercamiento casi 
directo con quien será su patrón Jorge 
Segura López.

Sin embargo, Ramírez Ocampo, como 
un alumno inquieto y que en corazón late 
la ilusión de ser presidente de Tepic, no 
estará quieto y aprovechará al máximo su 
paso por el Congreso, para comenzar su 
campaña rumbo al Ayuntamiento de Tepic, 
y posiblemente en la que vienen lograr 
colarse con los grupos del PRI y de ser 
posible con los viejos de la danza que se 
mueven en el centro del país.

Sin temor a equivocarme Gianni pudiera 
desde el Congreso hacer amarres con 
compañeros diputados del PAN, PRD y 
PT, y desde ahí, y tejer una alianza de 
partidos que en su momento lo postulen el 
abanderado a la presidencia municipal de 
Tepic, y finalmente abandonar las filas del 
PRI, factor que no sorprendería y muchos 
priístas han estado o estuvieron tentados en 
su oportunidad cambiar de camiseta en su 
afán de lograr sus ambiciosos propósitos.

Por ahora aquí le cortamos, pues 
hablando de legisladores hay que estar 
pendientes del desarrollo de la primera 
sesión del Congreso, a celebrarse hoy a 
las 11 de la mañana,  en que habrán de 
estrenarse los chiquillos (as) que llegaron 
como legisladores y que tendrán que digerir 
el trago amargo que les hagan pasar los 
gallones de la oposición de quienes la 
sociedad espera no se vendan como 
puercos flacos.      

Ya conformado el Congreso Local 
de nuestra entidad la siguiente meta 
política de los partidos políticos son las 
inminentes elecciones federales del 2015 
con la que habrán de renovarse los 500 
diputados federales, 9 gubernaturas, 17 
congresos locales y Ayuntamientos, y en 
sus resultados se dibujara como será la 
lucha por la Presidencia en el 2018, lo 
trascendente es que en estas elecciones 
el ciudadano común reflejara con su voto la 
aceptación o desacuerdo con los cambios 
y reformas estructurales que ha puesto en 
marcha el ejecutivo federal para seguir 
por la vertiente del desarrollo de nuestro 
país y calificaran el desempeño y actuar 
de Gobernadores, Diputados, alcaldes y 
otros funcionarios, situación no ajeno en 
nuestra entidad donde el manejo de los 
bártulos políticos es de singular importancia 
y en donde los nayaritas seguirán a pie 
firme este planteamiento y en ello los 
sufragios que emitirán reflejaran el apoyo al 
gobierno de Roberto Sandoval Castañeda 
y la actuación de los legisladores. Baja 
California Sur, Campeche, Colima, Sonora, 
Nuevo León, San Luis Potosí, Michoacán, 
Guerrero y Querétaro habrán de renovar 
sus gobiernos estatales en la que dadas las 
circunstancias y manejos administrativos y 
políticos los ciudadanos tomaran en cuenta 
el desempeño de las actuales autoridades 
y en ello va el triunfo o la derrota. Los 
enterados aseguran que el PRI será 
derrotado en Michoacán y San Luis Potosí, 
En Michoacán por los escándalos que 
implicaron al ex gobernador Fausto Vallejo y 
su ahora encarcelado vástago amen de las 
desvergonzadas accione de los Presidentes 
de los municipios de Aguililla, Lázaro 
Cárdenas, Tacámbaro y recientemente de 
las presidentas municipales de Huetamo 
y Patzcuaro todos ellos presumiblemente 
con nexos con la delincuencia organizada, 
por lo que se presume que Michoacán 
puede ser recuperado por Acción Nacional, 
también en ese estado el PRD, pretende 
presentar ante la FEPADE y el órgano 
estatal electoral solicitud para que se le 
suspenda el registro al PRI para el proceso 
electoral del 2015,  porque los perredistas 
purépechas aducen que Michoacán está 
dirigido por un Narco gobierno

Luego pues, en las elecciones del 2015, 
el PRI se juega 6 gubernaturas: Campeche, 
Colima, Querétaro, Michoacán, Nuevo 
León y San Luis Potosí; el PAN, busca 
conservar Baja California Sur y Sonora, 

y el PRD, Guerrero. De los 17 Congresos 
locales el PRI es mayoría en  9, el PAN en 
4, y el PRD en otros 4 además de liderar la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), en estas circunstancias el PRI 
busca mantener los estados de Campeche, 
Colima, Nuevo León y Querétaro donde la 
llama priista esta fuerte, además de estar 
recuperando el estado de Guerrero que 
por ahora está gobernado por el PRD en 
la persona del ex priísta Ángel Aguirre, e 
ir recuperando paulatinamente su control 
en el DF razón de los descalabros políticos 
que ha realizado el PRD en sus diversas 
delegaciones.

Tan solo en las 17 elecciones locales 
se espera una participación de alrededor 
de 52 millones de electores y a nivel 
federal podrán votar los alrededor de 84 
millones de mexicanos inscritos en el 
padrón electoral, razón de ello el Instituto 
Nacional Electoral (INE) alista las elecciones 
federales de 2015 y en ello, la comisión 
de organización electoral del INE  ya 
trabaja en los preparativos para la jornada 
electoral federal que se celebrara en junio 
del 2015 relativos entre otras cosas a la 
acreditación de observadores y la logística 
de los comicios que según el proyecto del 
INE estima instalar 152 mil casillas en todo 
el país de las cuales el 60%  alrededor de 
92 mil casillas serán bajo la modalidad de 
la llamada “casilla única” en las entidades 
con elecciones locales y 60,470 casillas se 
utilizaran únicamente para la elección de 
diputados federales en los 15 estados de 
la república en donde no se renovaran los 
gobiernos estatales. “La Casilla Única” se 
instalarán en base a lo establecido por el 
Art. 82 de la ley General de Instituciones 
y Procedimientos electorales, que a la 
letra dice “ En los procesos en que se 
realicen elecciones federales y locales 
concurrentes en una entidad, el Consejo 
General del Instituto deberá instalar una 
mesa directiva de Casilla Única para ambos 
tipos de elección”, ello implicara que en 
una misma mesa dirigida por un solo grupo 
de personas, se entintara un solo pulgar, 
se entregaran las boletas para la elección 
local y federal, se marcara una sola vez la 
credencial de elector y se emitirá el voto 
de una casilla única., la modalidad en 
comento permitirá un ahorro de alrededor 
de 800 millones de pesos.

Sin duda que las elecciones del 2015 
marcaran el derrotero de la próximas 

¡¡Gianni va por la revancha!!

elecciones presidenciales y se presenta 
como una nueva ocasión para que los 
ciudadanos emitan su voto razonado, sin 
embargo las circunstancias actuales harán 
prevalecer la desilusión o el optimismo 
ciudadano por los diferentes estilos de 
gobernar, por ahora los partidos políticos 
tienen la oportunidad y el  compromiso 

de enmendar los errores para inclinar la 
balanza ciudadana a su favor caso contrario 
se enfrentaran al rigor del voto ciudadano 
que los puede conducir a la pérdida de sus 
prebendas y canonjías.

Esperemos y  comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza



Jueves 21 de Agosto de 2014Política 3

* El auto de término constitucional concluyó este miércoles; es 
presunto responsable del delito de fraude específico por 515 

millones de pesos.

*Ni tanques, cañones ni barrets, dañaran su integridad, señala.

Dictan formal prisión al 
empresario Héctor Cárdenas Curiel 

Rafael González 
Castillo 

Dialogaron este  miércoles 
por espacio de varias horas 
Águeda Galicia Jiménez 
y el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda. Durante  
la plática el Ejecutivo  reconoció  
que se vieron obligados a 
descapitalizar  el fondo de 
pensiones  para rescatar en 
diversas ocasiones a los  20 
Ayuntamientos.  

En el encuentro  Sandoval 
Castañeda le propuso a la 
señora  que con su aval le 
conseguirá un préstamo  de  
500 millones de pesos para 

que se cubran los compromisos 
laborales   a cambio de que los 
alcaldes salientes y los electos  
firmen un convenio el próximo  
primero de Septiembre, en 
el cual se especifique el 
monto de la deuda que se 
les  heredarán a las próximas  
administraciones.        

El f inanciamiento será 
cubierto en un plazo de tres 
años y con base a lo planeado 
los sindicalizados  podrán  
recibir  a  tiempo sus quincenas.

En el rescate  de los  
alcaldes también va incluido 
el Presidente Municipal de 
Tepic, Héctor González Curiel.              

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Juzgado Tercero Penal de 
Tepic dictó auto de formal prisión 
por el delito de fraude específico 
en contra del empresario de Jalisco 
Héctor Cárdenas Curiel, en agravio 
de Carlos Brockman de Anda y 
de SNR Diseño y Desarrollo S.A 
de C.V., representada por René 
Daniel Damy Novoa.

El presunto fraude ascendería 
a algo más de 515 millones de 
pesos, valor que alcanzarían 
los cerca de tres millones de 
metros cuadrados que forman 
los desarrollos turísticos Punta 
Raza 1 y Punta Raza 2, ubicados 
cerca de Monteón, municipio de 
Compostela.

De acuerdo con datos recogidos, 
Cárdenas Curiel dispuso de ambos 
inmuebles, hipotecándolos en  
banco Inbursa, por lo que obtuvo 
515 millones de pesos, pero la 
operación no habría sido conocida 
y menos autorizada por quienes, 
en el año 2006, aportaron 10 
millones de dólares para la compra 
de los extensos terrenos.

Héctor Cárdenas Curiel indicó, 
en una declaración por escrito 

ante el Juzgado Tercero Penal, 
que ese asunto ya había sido 
denunciado en la Fiscalía del 
Estado de Jalisco, cuyo titular 
resolvió el no ejercicio de la 
acción penal. 

Según fuentes consultadas, 
el auto de formal prisión fue 
notificado al detenido en el interior 
de la penal de Tepic, antes del 
amanecer de este miércoles. 
Abogados del empresario habrían 
permanecido en vela afuera de 
la prisión. Hace unos días le 
tramitaron un amparo.

Tal y como lo explicó este 
reportero en la edición del martes, 
Cárdenas permaneció el fin de 
semana en el hospital Puerta 

de Hierro por un problema de 
hipertensión. Sin embargo, la 
mañana del martes fue recluido 
nuevamente en la penal.

Si bien tiene derecho a la 
libertad, para ello tendría que 
garantizar los 515 millones de 
pesos por reparación del daño 
y otros 30 millones de fianza. 

Aunque el caso ya es del 
dominio público tras la información 
divulgada por este reportero, el 
gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda continúa sin hacer 
un pronunciamiento al respecto. 

El nombre de Héctor Cárdenas 
Curiel significó fuertes intereses 
durante la administración del 
ex gobernador Ney González 
Sánchez. Se deduce que no 
sólo éste, sino el ex director del 
Fideicomiso Bahía de Banderas 
(FIBBA), Pedro Álvarez Hormaeche 
–a quien Ney hizo magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), saldrían salpicados.

Y es que el tufo brota: por 
ejemplo, además del tema de 
Punta Raza, poco antes de que 
Ney González concluyera el 
cargo en 2011, el Congreso del 

Por: MARIO LUNA

Ante las embestidas que indudablemente 
realizará el PRI en el Congreso, en donde la 
compra, renta o de regalo, se haga con los 
diputados de oposición para que apoyen lo 
que ellos quieran; de acuerdo a lo dicho por 
la diputada Martha Rodríguez, ella está más 
y mejor blindada que el conocido camión 
conocido como La ROCA, para aguantar 

todos los cañonazos que le echen.
Dijo que ella es panista de convicción y 

no de conveniencia, por lo que su militancia 
y actuar en el quehacer legislativo será 
siempre con el PAN, que ella nunca 
traicionará a su partido. 

Aseguró, que ella estará votando a favor 
de toda iniciativa que represente bienestar 
para el pueblo,  pero que antes lo estará 
consensuando con su partido y con sus 

compañeros diputados para luego atender 
al pueblo.

Martha Rodríguez, dijo que ella votará 
iniciativas que aún sean del PRI, estas sean 
de beneficio a la gente, ya que explicó que 
ya no se está en campaña, por lo que se 
debe trabajar por el beneficio a la ciudadanía. 

Verdes, rojos, azules, amarillos y todos 
los colores, deben olvidarse de ellos para 

dedicarse a trabajar de manera unida en 
favor del pueblo y de la gente.

Ante ello, Martha Rodríguez, asegura 
que no se venderá a ningún precio, porque 
no hay dinero que alcance a comprarla.

Para los cañonazos del PRI estoy mejor 
blindada que la ROCA: Martha Rodríguez

Se ponen de acuerdo Águeda 
y el gobernador para cubrir 

adeudos a la burocracia

Estado –liderado por Manuel 
Narváez, quien en este gobierno 
fue secretario de Desarrollo 
Económico y en la actualidad una 
especie de asesor- le autorizó 
la contratación de un crédito 
por 300 millones de pesos para 
construir una carretera a Punta 

de Mita, en Bahía de Banderas.

Y no debió ser casualidad 
que la construcción de la obra…
cayera en manos del mismo 
Héctor Cárdenas Curiel.

Más evidencia, imposible. 
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Ramón Cambero exige 
cárcel para alcaldes rateros 

Se sumará al PRI, la diputada panista, 
Martha Rodríguez, si sus iniciativas 

favorecen a los electores

Por: MARIO LUNA

Para el coordinador de la 
fracción parlamentaria del PAN, 
el diputado, Ramón Cambero 
Pérez, sería muy irresponsable 
seguir prestándole dinero al 
ayuntamiento de Tepic, cuando 
este no tiene capacidad de pago.

Señaló que serán irresponsable 
de este endeudamiento mortal 
para Tepic, tanto quienes lo 
solicitan como quién le presta, 
por ello la invitación a que no 
presten a ningún ayuntamiento 
que este al borde del colapso 
económico, como es el caso 
de la capital.

Dijo que existen culpables 
de esta asfixia financiera que 
padece Tepic la mayoría de los 
ayuntamientos,  ya que quienes 
han sido los administradores 
deben llamarse a cuentas, como 

quienes han otorgado esos 
préstamos sin haber revisado 
la capacidad financiera del 
ayuntamiento.

El  gran problema que 
tienen los ayuntamientos pero 
principalmente el de la capital 
nayarita, es que ni siquiera tienen 
para pagarles a sus trabajadores, 
por lo que no queda de otra que 
el gobierno vaya en su auxilio, 

pero es aberrante y totalmente 
irresponsable por esta situación 
que atraviesan de que en cada 
quincena no tengan dinero para 
pagarles a sus trabajadores. 

Ramón Cambero Pérez, 
aseguró, que existen culpables 
y estos andan muy campantes 
y alegres en la calle, por lo 
que se les debe de castigar 
penalmente, para que se les 
quite lo rata a esos ex alcaldes, 
ex funcionarios y compañías 
que endeudaron al municipio, 
para enriquecerse ellos de la 
noche a la mañana. 

Asimismo, dijo que será 
responsabilidad,  de los alcaldes 
entrantes, el garantizar el pago 
de prestaciones de fin de año a 
los trabajadores, por lo que deben 
ir haciendo ahorros para ello y 
no andar con lamentaciones o 
lloriqueos llegado el momento.

Rafael González 
Castillo 

En el Congreso del Estado, 

la legisladora  panista, Martha  
Rodr íguez  Domínguez, 
representará a los electores y 
no a su Partido  por ello apoyará 

c u a l q u i e r 
i n i c i a t i v a 
que busque 
benefic iar a 
los nayaritas 
a u n q u e 
provenga  del 
PRI.

L a 
Parlamentaria 
h a c e  l a 
aclaración para 
que su acción  
no  vaya  a 
provocar malos  
e n t e n d i d o s 
e n t r e  s u s 

compañeros y en  la población.
A la hora  de la entrevista 

la representante popular y 
sus asesoras  afirmaron que 
es puro  cuento el que se 
corre  en el sentido  de que 
el Revolucionario Institucional  
ya la invitó a  que se sume  a 
su bancada sin  dejar a Acción  

Por: MARIO LUNA

Ante la pregunta que se le 
hiciera al presidente municipal 
de Jala, Marco Antonio Cambero 
Gómez, sobre el monto de 
deuda que dejará a su sucesor, 
el edil mostrando Alzheimer o 
una taradez consumada, dijo 
de manera cínica que no se 
acordaba. 

Al insist i r le sobre un 
aproximado de la deuda que 
dejará, volvió repetir que 
no tenia dato ni remoto de 
cuánto ascendería la deuda, 
argumentando que para poder 
decir si dejará deuda, tendría 
que preguntarle a su tesorero, 
ya que el desconoce los montos 
de deuda.

Ante estas respuestas tontas 
y mentirosas, en donde solo se 
advierte que quiere esconder 
la deuda que le dejará a su 
sucesor, se le dijo, si entonces 
no se acordaba a quienes o 
para que solicitaba préstamos 
en estos tres años, riéndose,  
dijo que no, "mira en verdad, sé 
que no me crees, pero te juro 
por Dios y por lo más sagrado 
que tengo que no me acuerdo, 
pedí prestado eso sí, pero no 
me acuerdo de cuanto era ni 
para que fueron".

Pero eso si, dijo Marco 
Antonio Cambero Gómez,  
que dejará todo muy bien y 

que la deuda que deje será 
muy normal y que eso será en 
todos los ayuntamientos, por 
lo que no hay que asustarse 
por eso, "los nuevos alcaldes 
ya saben de la situación que 
se tiene y aún así quisieron 
serlo, por lo que ahora tendrán 
que demostrar que tienen 
capacidad para resolver los 
problemas de sus municipios 
y no vayan andar llorando o 
buscando culpables, ya que 
si pedimos prestado es para 
beneficio del  pueblo y el 
bienestar de la gente".

Aún mostrándose más tarado 
y melolengo el alcalde de 
Jala, Marco Antonio Cambero 
Gómez,  dijo que si no se 
quiere que los ediles salientes 
dejen deuda alguna, que muy 
sencillo, que el gobierno les 
preste dinero para cubrir todo 
lo que se adeuda, vaya con el 
enano patas cortas vaquetón.

Salió tarado y 
olvidadizo alcalde Jala 

Nacional.
Así  mismo  Rodríguez 

Domínguez  dijo que  si 
el tricolor elabora  buenos  
proyectos  los negociará  con 
sus amigos del PAN  para que 
no la vayan  acusar de que 
traicionó  a su Partido   que 

la llevó  al cargo.
Martha, asegura  que  

trabajará de tiempo completo 
para cumplirles  a  sus  
representados y que mientras 
que  esté  en el Congreso  
del Estado  no verá colores, 
ni Partidos  Políticos.  

*El enano patas cortas del munícipe de Jala, 
salió tarado ya que jura ante Dios que no se 
acuerda de todo lo que pidió prestado, por 

lo que no sabe si dejará deuda alguna, pero 
eso si de queridas, estas no se le olvidan

PANISTAS DETENIDOS EN BRASIL 
DURANTE LA  COPA, FUERON  

PUESTOS EN LIBERTAD CAUSIONAL. 
SEGÚN SU ABOGADO ESTÁN DE BUEN 

ÁNIMO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
El juicio sigue su curso:
no están libres cien por ciento                                 
mientras tanto, en el transcurso,
pensarán ya no hacer "tientos".
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Ante crisis de ayuntamientos necesario 
congelar plazas y reducir nomina: Pepe Espinosa

Política 5

Por Edmundo Virgen

El problema económico 
de los ayuntamientos no es 
cosa de partidos políticos, 
el mismo problema lo tienen 
las demás administraciones 
municipales diferentes al 
tricolor, luego entonces, para 
lograr soluciones debe  de 
haber la suma de voluntades 
tanto de los alcaldes, como 
de la burocracia sindicalizada, 
porque el gobierno del estado 
aunque quiera no puede 
intervenir,  ya que las finanzas 
del estado no son suficientes 
para sacar del caos económico 

a los municipios, así lo aseguró 
el Secretario General de 
Gobierno, José Espinosa 
Vargas.

En el caso concreto del 
ayuntamiento de Tepic, dijo que 
la administración municipal que 
tomará posesión el próximo 
17 de septiembre, tendrá  
los mismos problemas, que 
también tendría el candidato 
priista de haber resultado 
ganador, o cualquier otro 
candidato, debido a que con 
antelación no se tomaron las 
previsiones necesarias y el 
problema de falta de liquides 

para cumplir compromisos con 
la burocracia sindicalizada se 
dejó crecer, expresó.

Definitivamente comentó el 
funcionario, los presidentes 
municipales y la burocracia 
s i nd i ca l i zada  debe rán 
sentarse a platicar para buscar 
alternativas de solución, 
porque ya se requiere de una 
nueva estrategia financiera 
y congelar plazas, toda vez 
que el incremento de la 
base sindicalizada complicaría 
mucho más esta situación, 
sobre todo si los nuevos 
alcaldes incorporan exceso 

de trabajadores de 
con f ianza ,  po rque 
entonces no habrá dinero 
que alcance.

R e c o n o c i ó  e l 
i n f o r m a n t e ,  q u e 
necesariamente debe 
haber nuevas revisiones 
a los acuerdos laborales, 
reducir  la nómina, 
adecuar los estados 
f inancieros,  de ta l 
menara que el sindicato y 
los ayuntamientos en esta 
negociación privilegien el 
proteger a la base trabajadora, 
porque de lo contrario esta 
deuda que ya representa 

una inmensa bola de nieve 
que ha crecido, seguirá 
creciendo, si no toman las 
medidas pertinentes tanto 
la burocracia sindicalizada, 
como las administraciones 
municipales.

Los juzgadores deben contar con 
todas la herramientas analíticas de las 
normas internacionales en materia de 
derechos humanos, para que a través de 
sus resoluciones se vele siempre por la 
dignidad y respeto de los justiciables, de 
ahí la necesidad de llevar a cabo el Curso 
Taller dirigido a servidores públicos del Poder 
Judicial y del Centro de Justicia Alternativa 
del Poder Judicial que se impartirá este 
21 de agosto en las instalaciones de la 
escuela judicial, por la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos (CEDH), que 
preside el abogado, Huicot Rivas Alvarez. 

La capacitación que se realiza en 
el marco del convenio de colaboración 
suscrito entre el Poder Judicial del estado 
y la CEDH,  tiene como tema central el 
protocolo facultativo de la Convención contra 
la Tortura y otros Tratos o Penas Crueles, 
Inhumanos o Degradantes aprobado por 
la Asamblea General de la ONU, el 18 
de diciembre del 2002, mejor conocido 
como protocolo de Estambul, capacitación 

que será dirigida a jueces, secretarios de 
acuerdos y demás servidores públicos de 
las diversas áreas que integran el Poder 
Judicial.

Este curso tiene como objetivo familiarizar 
mayormente a los participantes con los 
principales tratados internacionales en 
derechos humanos y sus mecanismos 
de implementación; así como resaltar la 
importancia del Protocolo de Estambul en 
la investigación y juzgamiento en casos 
de denuncia de tortura, tratos o penas 
crueles, inhumanas o degradantes.

Es importante mencionar que la tortura 
es una de las más graves violaciones a los 
derechos fundamentales de una persona; 
destruye la dignidad, el cuerpo, la mente 
y tiene efectos prolongados no solo en la 
victima directa, sino también en la familia 
y la comunidad. La vida sin tortura es un 
derecho humano universal y fundamental 
para todos como lo garantiza nuestra 
Constitución y el Derecho Internacional.

L L E G A N  L A S  P R O T E S TA S 
CIUDADANAS.- Recibimos los primeros 
comentarios sobre las notas publicadas 
en esta columnilla… Sobre la encargada 
de La Loma, nos dicen: “Ha de llevar 
bolsas de plástico a su lugar de trabajo 
esta desquiciada mujer, para que cuando 
le dan ganas de cagar o de mear vacíe 
en ellas sus repugnantes maldiciones e 
ineptitudes, ¿a quién se le ocurre que las 
personas que acuden a ese remodelado 
paseo van exclusivamente a hacer ejercicio 
o a tirarse al pasto? ¿Qué no piensa que 
a los niños y a los adultos les pueden dar 
ganas de hacer del dos o del uno?”.

 Pues los sanitarios de La Loma 
siguen sin agua y fueron construidos para 
habitantes de Liliput… Aunque entre la 
arboleda puede ser que se puedan esconder 
de los curiosos aquellos que tengan la 
desgracia de hacer sus necesidades al 
aire libre, pero otros (los y las pudorosas 
y pudorosos) van a resultar con principios 
de peritonitis, y al final les saldrá más caro 
el remedio que la enfermedad…

 HAY BUENAS NOTIC IAS 
RESPECTO A JAVIER CASTELLÓN… 
Se rumora fuertemente que se dejará venir 
la ola amarilla a Nayarit para levantarle el 
brazo al doctor, como campeón sin corona, 
y manejará la presidencia de su partido en 
el estado a principios de octubre… con toda 
su capacidad y dinamismo puestos en su 
terruño… Sabemos de buena tinta que la 
noticia no les caerá muy bien a algunos 

traidores, pero soltamos las primicias y 
le deseamos buena suerte al paisano… 
Ojala, amigo.

 SOBRE EL DOCTOR POLO.- 
Dicen los que votaron por el candidato del 
PAN en los pasados comicios (de nefastos 
resultados para los seguidores de ROY) que 
el panista tiene mucho seso y cordura para 
no caer en el error de seguirles el juego a 
los funcionarios del Toro, y aunque espera 
el consejo sabio de sus jefes inmediatos 
de allá de la capirucha, cree que sobre sus 
cabezas pende la Espada de Damocles y 
en cuanto le presenten la entrega-recepción 
se cortará el débil hilillo que la sostiene y 
mediante la quiebra técnica tendrán que 
presentar gaita al gobierno federal… Por 
cierto, González Curiel barrunta que librará 
el peso de la ley “nadando de a muertito” 
esperando que Polo acepte presentar su 
alfanje defendiendo el endeudado cargo… 
¡Cómo se duda! Pero esperemos un mes 
más y tres quincenas “pendientes de 
paganini”… total son algo así como unos 
50 millones de pesos más a la cuenta de 
los trabajadores… y de los proveedores… 
Por cierto, por ahí andan cruzando apuestas 
los que se dedican a estas inquietudes 
billeteras…

 DIJO MAHATMA GANDHI, “que más 
que los actos de los malos, le horrorizaba más 
la indiferencia de los buenos”… No quisiera 
pensar que se refería a un pensamiento 
futurista sobre el estado que guardan las 
cosas en nuestro país… o particularmente 

 Flechas de Cora
Por: Chema Narváez

CEDH capacita funcionarios 
judiciales contra actos de tortura

en nuestro lindo y explotado Nayarit… eran 
muy extensos los alcances de este gran 
estadista…

 LAS Y LOS DIPUTAD@S de la 
nueva legislatura andan desayunando en 
terrenos alejados del bullicio de los falsos 
aduladores para dizque tejer la urdimbre 
que regirá los destinos del chayote… Pero 
caerán a lo mismo cuando brinden por la 
mujer, “más no por ésa en la que halláis 

rescoldo del placer, desventurados”, sino por 
doña Fortunata que de ahora en adelante 
les brindará sus goces y placeres a cambio 
de parar el “dedulce” solamente… Y pensar 
que hay dos que tres colados… uno de doble 
acta de nacimiento (Carbonell) y otro de 
doble-cara (Pavel), de los que pura madre 
que se hace uno… lo que sí se hacen es 
rosca…

Y CHACUIRRIS PÁISAS…     
311-145-18-81
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Policía vial  de Tepic atiende horarios 
de entrada en escuelas: Paco Salazar

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El ex diputado local, 
Luis Emilio González Macías, 
indicó en entrevista, que está 
en espera de la resolución y del 
veredicto final que rinda el Tribunal 
Electoral Regional con sede en 
Guadalajara, Jalisco, en donde 
se están analizando y revisando 
las impugnaciones que presentó 
en el pasado proceso electoral, 
que enturbió el candidato del PAN 
por la alcaldía de Ahuacatlán, 
Jesús Bernal.

Abundó González Macías, que 
de parte del abanderado del PAN, 
Jesús Bernal el proceso electoral, 
estuvo lleno de anomalías donde 
amañadamente se alzó con la 
victoria del pasado 6 de julio, 
“estuvo lleno de inconsistencias 
y de marranadas de la cuales 
existen las pruebas, mismas que 
jurídicamente presentamos en 
tiempo y forma ante la autoridad 
electoral correspondiente, la cual 
dictaminará si aprueba a Jesús 
Bernal como alcalde electo de 
Ahuacatlán, o lo descalifica”.

Puntualizó Emilio González, 
“hay pruebas contundentes 
donde en muchas de las casillas 
donde parecía que ganaban los 
panistas, salían con votos en 

contra dijo, que sus adversarios 
políticos manejaron mucho la 
compra de votos y trabajaron 
muy bien el mentado carrusel, 
es allí donde aparentemente 
ganaron con poca margen de 
diferencia de votos”.

El ex legislador por los 
municipios de Jala y Ahuacatlán, 
señaló, “mi equipo y tu servidor 
trabajamos limpiamente, sin 
comprar ni un solo voto, ni mucho 
menos nos manejamos con 
trampas, nosotros hicimos una 
intensa campaña cercana a la 
gente, comunidad por comunidad, 
casa por casa y reuniones con 
las estructuras y simpatizantes 
del tricolor, ese fue el trabajo 
que realizó el PRI y la coalición 
partidista que nos abanderó, 
sin comprar la voluntad del 

electorado por ello con la frente 
en alto, presentamos todas las 
pruebas necesarias al Tribunal 
Electoral Regional con sede en 
la capital tapatía, y primeramente 
Dios tenemos toda la confianza 
de que se hará justicia a nuestro 
favor”.

Aseveró el entrevistado, “yo 
quiero trabajar y servir al pueblo 
de Ahuacatlán, como su próximo 
presidente municipal, porque 
estoy seguro que limpiamente 
ganamos las elecciones, porque 
caso contrario, hubiese sido el 
primero en reconocer mi derrota 
electoral, por eso tengo confianza 
de que se me hará justicia, 
porque nosotros hicimos un 
trabajo proselitista de respeto a 
las reglas del instituto electoral”.

Por último manifestó Luís 
Emilio González Macías, “le doy 
gracias a todos los ahuacatlenses 
que votaron por mi candidatura, 
asimismo por todo el respaldo 
que sigo teniendo de ellos, “ya 
que ellos y mi familia son mi 
fortaleza y quienes me animan 
a seguir adelante con la lucha 
poselectoral, y tengo confianza 
que la autoridad electoral 
correspondiente dictaminará 
que su servidor ganó a la buena 
las pasadas elecciones del 6 de 
julio para presidente municipal 
de Ahuacatlán”.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Te p i c . - L a  D i r e c c i ó n 
Municipal de la Policía Vial de 
Tepic, que preside Francisco 
Salazar Velasco, atiende con 
eficacia los horarios de entrada 
y salida de las escuelas, 
sobre todo donde el tráfico 
vehicular es más peligroso 
todo ello, con la finalidad de 
proteger la integridad de los 

alumnos, padres de familia, 
maestros y demás peatones.

Por tal motivo, nos dimos a 
la tarea de cuestionar a padres 
de familia para conocer su 
opinión sobre el servicio que 
a diario realizan los agente 
de vialidad, coincidiendo en 
señalar que es efectiva esa 
importante tarea ya que gracias 
a ello, se evitan accidente a 
los educandos, ya que entre 

ellos hay niños que todavía 
ocupan de esa atención, 
asimismo dijeron, padres de 
familia, maestros y demás 
personas, que ellos también 
resultan beneficiadas por esta 
corporación policiaca.

En otro orden de ideas los 
agentes de las motocicletas, 
patrullas y los de a pie de 
la Policía Vial de Tepic, al 
mando de Francisco Salazar 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de 
la Comisión de Gobierno 
Legislativo, diputado Jorge 
Humberto Segura López, dio 
a conocer que probablemente 
el día de hoy jueves sean 
conformadas las distintas 
Comisiones Legislativas de 
la XXXI Legislatura Local.

Segura López dijo, que en el 
Congreso del Estado todavía 
están en el proceso de entrega-
recepción y es por ello que aún 
no han sido conformadas, pero 
será a partir del día de hoy o 
máximo la próxima semana 
cuando ya estén totalmente 
integradas dichas Comisiones.

El nuevo líder del Congreso 
del Estado, índico, que desde 
el momento de tomar protesta 
como diputado local, se está 
empapando de todo lo que 
acontece en el ámbito estatal, 
por lo que la XXXI Legislatura 
Local ya estará tomando 
decisiones de lo que a ellos 
les corresponde actuar.

De los resultados obtenidos 
por los hoy diputados locales, el 
líder parlamentario, manifestó, 
que todo ha sido juzgado ya 

en los tribunales, por lo que 
los legisladores integrantes de 
esta XXXI Legislatura estamos 
listos para realizar nuestra 
labor encomendada por la 
ciudadanía, que libremente 
votó el pasado 6 de julio.

Finalmente, Segura López, 
expresó que aún es fecha que 
están recibiendo los pendientes 
de la anterior legislatura, pero 
estaremos trabajando en la 
mayor brevedad en beneficio 
de los nayaritas, cumpliéndoles 
los compromisos contraídos en 
campaña, por lo que a partir de 
la próxima semana ya estaremos 
ocupando nuestra curul en la 
sede del Congreso del Estado, 
para que todos sepan dónde 
ubicarnos. 

Continúa el proceso 
entrega-recepción en el Congreso 

del Estado: Segura López

*Estamos listos para legislar

Velasco, diariamente están 
realizando su responsabilidad, 
retirando a los conductores 
que están estacionados en 
lugares prohibidos como; en 
la avenida México, Victoria, 
Rey Nayar, Insurgentes P. 
Sánchez, Allende entre otras 
vialidades, asimismo en las 
horas pico agilizando la fluidez 
vehicular.

Cabe mencionar que 
Francisco Salazar Velasco 
en las entrevistas que 
constantemente nos concede, le 
recomienda a los motociclistas 
que utilicen el casco y a todos 
los conductores que respeten 

los límites de velocidad, no 
manejar en estado de ebriedad 
ni ir llamando por celular, 
utilizar el cinturón entre otras 
recomendaciones para evitan 
los accidente viales.
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Las experiencias del pasado nos tienen que 
consolidar para el futuro: Carlos Muñoz

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic .- Las experiencias 
del pasado nos tienen que 
consolidar para el futuro; 
veo una Universidad que 
ha tenido una vida, por 
todas las cosas que han 
pasado incluso regadas con 
sangre; es un hecho histórico 
que nosotros no queremos 
volver a recordar, más bien 
pensamos que la UAN, en 
esta nueva etapa, con el 
rector Juan López Salazar, 
con la inercia de trabajo que 
traemos Luis Manuel, Ángel 
y tu servidor, puede ser una 
Universidad muy diferente, 
muy acorde a lo que nos 
están exigiendo los tiempos 
actuales. Así lo manifestó el 

dirigente del SPAUAN, Carlos 
Muñoz Barragán.

Agregó: una Universidad, 
que se está proyectando 
hacia la internacionalización, 
que es muy necesario, una 
Universidad en donde los 
maestros universitarios están 
caminando también, hacia 
la investigación hacia los 
perfiles promedio y todo 
esto que está fortaleciendo 
al futuro, no solo de la 
UAN, sino al futuro de los 
jóvenes nayaritas, yo pienso 
que esa idea con la que 
nace la UNINAY, se está 
fortaleciendo, la Universidad 
del pueblo nayarita, que 
será muy importante en esta 
nueva proyección.

Muñoz Barragán, dijo, y 
casi no me gusta relacionar 

mucho al gobierno, pero es 
necesario que hoy lo diga, 
hay que trabajar de la mano 
también con los proyectos 
que trae el gobierno del 
estado, esas inversiones 
del extranjero, ocupan 
que también –nosotros 
fortalezcamos, comercio 
internacional, aduanas, 
idiomas, administración, bajo 
una circunstancia diferente, 
eso es lo que veo  es lo que 
vislumbró para los siguientes 
años, que ya los tenemos 
aquí encima.

Al ser cuestionado respecto 
a si se debe de aprender 
de lo vivido, en todos los 
sentidos. Carlos Muñoz, 
respondió: claro y sobre 
todo no olvidar lo que no 

debemos hacer, eso es lo 
más importante, el pasado 
nos sirve para no repetir 
cosas, que no queremos ya 
mencionar, pero que con esas 
experiencias del pasado nos 
proyectemos hacia un futuro 
muy diferente, más acorde 
con lo que el estado y el país 
necesitan  en la actualidad.

Cuestionado si se debe 
vincular la UAN directamente 
con los grandes proyectos 
para coadyuvar al desarrollo 

de los nayaritas, el dirigente 
del SPAUAN, contestó: si 
esto es muy importante, 
sería trascendental que 
las Unidades Académicas 
de Bahía de Banderas, 
de San Blas, de Tecuala y 
toda esta zona que va ha 
ser fortalecida con el gran 
canal (Canal Centenario) se 
pongan en sincronía con lo 
que van a necesitar  y con lo 
que –nosotros- los maestros 
universitarios podemos hacer 
por ellos. Finalizó.

 El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
pondrá una nueva estrategia 
para asegurar los sueldos de los 
trabajadores sindicalizados de 
los 20 municipios del estado —lo 
que se les debe hasta esta fecha 
y los tres años que restan de su 
administración—; la medida se 
implementará al tomar protesta los 
nuevos presidentes municipales, 
el próximo 17 de septiembre.

En reunión con la dirigente del 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM), Águeda 
Galicia Jiménez, el mandatario 
estatal acordó liquidar los 
adeudos de las actuales 
administraciones municipales 
y las dos quincenas que 
restan, destinando para ello 
un presupuesto superior a 
los 500 millones de pesos, 
producto de un préstamo. 
La recuperación de tales 
recursos será garantizada 
por medio de un convenio, en 
el que los alcaldes entrantes 
reconocerán la deuda y se 
comprometerán a pagarla 
en un periodo de tres años.

“El acuerdo va a ser en los 

primeros días de septiembre con 
el presidente municipal saliente 
y con el presidente municipal 
que va a entrar en cada uno de 
los 20 municipios; no va a haber 
diferencia entre partidos políticos, 
va a haber un sólo acuerdo y el 
Gobierno del Estado buscará 
un crédito a tres años, no más” 
aseguró.

El Gobernador de la Gente 
fue tajante al mencionar que 
debe haber un orden en las 
administraciones municipales, 

Formaliza Roberto Sandoval acuerdo 
para garantizar sueldo de trabajadores

donde se asegure el salario 
de cada uno de ellos; es por 
ello que se toma esta medida 
como estrategia financiera para 
evitar endeudamientos con los 
trabajadores, ya que para el 
Gobierno de la Gente el salario 
del trabajador no se toca.

“Ese acuerdo y ese documento 

tendrá la validez de que el 
SUTSEM, a partir de ese acuerdo, 
ya no va tener rezagos de 
convenios laborales ya no va a 
haber ningún ayuntamiento que 
le deba una firma del 2008, 2010, 
2015; es aclarar deuda, cerrar  
deuda, cerrar  compromisos y 
que haya una paz, estabilidad, 

entre el tema laboral 
y administrat ivo”, 
declaró.  

E l  Gobernador  
se dijo preocupado 
porque ha intervenido 
en diversas ocasiones 
en el rescate de las 
finanzas municipales, y 
ha destinado recursos 
del Fondo de Pensiones 
del SUTSEM para 
pago de salarios; 
“por estas acciones 
hemos dejado de pagar 
otros rubros, para 
garantizar el pago a los 
trabajadores, señaló.

Asimismo  dijo que el sueldo 
del trabajador del estado y de 
los municipios tiene que ser 
intocable, por ello se formalizará 
este acuerdo para que no sea 
vulnerable, reiterando que en 
el Gobierno de la Gente a pesar 
de la gran deuda heredada 
del gobierno pasado, no ha 
sido pretexto para no pagar en 
tiempo y forma el sagrado salario 
quincenal de los trabajadores 
del Gobierno de la Estado, e 
hizo un llamado a los nuevos 
alcaldes a ser responsables 
de sus finanzas y optar por la 
austeridad, medida que dijo ha 
logrado que las instituciones 
públicas sigan de pie.

El jefe del Ejecutivo estatal 
dijo que se transparentarán 
las aportaciones estatales y 
federales a cada municipio para 
que el ciudadano tenga pleno 
conocimiento de que los recursos 
se están destinando en tiempo 
y forma. 
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La suma de todos los gobiernos y la sociedad 
debe darnos mejores resultados: Antonio Carrillo

Cumple la UAN 45 años de 
su fundación: Juan López 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Este martes por 
la noche en el marco de los 
festejos del 45 aniversario de 
la fundación de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, se llevó 
a cabo un concierto de gala, 
en el que participaron talentos 
universitarios y de esperanza 
azteca, en el cual estuvieron 
presentes las autoridades 
universitarias, los dirigentes 
de los 3 sectores, directores, 
funcionarios e invitados.

Al término del concierto el 
rector Juan López Salazar, 
señaló en entrevista exclusiva:

45 años de una Universidad 
joven pero que ha logrado su 
madurez y su estabilidad, pero 
sobre todo el compromiso  
y estar cumpliéndole a la 
sociedad nayarita y ya en 
estos momentos a la sociedad 
de otros estados, porque 
afortunadamente tenemos una 
gran demanda de jóvenes de 
otros estados e inclusive de otros 
países, que desean ingresar a 

nuestra Institución. Y eso nos 
da el orgullo, pero a la vez 
nos refrenda el compromiso 
de continuar trabajando por 
la calidad educativa, seguir 
impulsando a los docentes, a 
los trabajadores, a los alumnos 
a que tengan esta identidad con 
la universidad, que tengan este 
compromiso con la Institución, 
para que siga avanzando y 
s iga  s iendo reconoc ida 
como en este momento a 
45 años de su existencia.-                                                                            
López Salazar, reiteró- el reto 
está adelante, el compromiso 
es permanente, sabemos que 
tenemos problemas, económicos, 
de falta de infraestructura, de 
espacios, pero con el compromiso 
de los universitarios podemos 
seguir adelante, 45 años se 
dicen fácil, pero ha sido una 
historia completa de encuentros, 
de desencuentros como toda 
Universidad.

 Recordó: en los primeros 
5 años de existencia de 
nuestra alma mater hubo un 
conflicto muy fuerte, después 
a los 10 años, otra vez otro 

conflicto, afortunadamente 
ahorita podemos decir tenemos 
cerca de 20 años que no ha 
sucedido ningún incidente que 
lamentar, los encuentros y los 
desencuentros, son constantes 
en una comunidad de más 30 
mil seres humanos que conviven 
diariamente.

Pero que hemos tenido la 
capacidad, del diálogo, la 
capacidad de negociación, 
de la concertación para poder 
dirimir nuestras diferencias 
y siempre con un objetivo 
principal que es como fortalecer 
a nuestra Universidad Autónoma 
de Nayarit, creo que a 45 años 
dejan esa experiencia, nos 
dejan esa enseñanza y todas 
las futuras generaciones que 
nos vienen ya impulsando creo 
que traen esa mística, de ser 
universitarios, universitarios 
completos comprometidos con 
la Institución.

Por otra parte al  ser 
cuestionado en el sentido a que 
una vez más muchos jóvenes no 
alcanzaron lugar en la UAN, el 

rector Juan López, respondió.- 
de f i n i t i vamen te  nues t ra 
capacidad está rebasada, en 
este año tuvimos más de 10 
mil 500 solicitudes, algunas 
son duplicadas o triplicadas, 
porque algunos eligieron dos 
o tres programas académicos, 
aun así nuestra universidad hace 
todo el esfuerzo por absorber 
la mayor cantidad, estamos 
hablando de cercas del 47 
por ciento de las solicitudes 
de ingreso.

El rector de la UAN, indicó: 
entendemos es muy complejo  
no nada más es falta de 
espacios físicos, sino también 
de contratación, de personal 
docente y administrativo, para 
poder darles esa seguridad y 
brindarles la calidad educativa 
que buscan, yo comentaba 
hace días con unos jóvenes 

que estaban con la presión y 
es que no podemos sacrificar 
la calidad por la cantidad, 
en un grupo puede haber 80 
personas, pero va en demérito 
de la calidad de la educación que 
van a recibir.   También nuestros 
docentes hacen el esfuerzo y 
ya la verdad platicando con 
ellos, hacen el esfuerzo y ya 
el grupo de 40, 45,50 jóvenes 
ya es complicado, por lo que 
apelamos a la comprensión de 
los nayaritas, pero aún así creo 
que la sociedad nayarita, esta 
muy realista en la situación 
que está ahorita en la UAN, 
que necesitamos crecer sí y 
buscamos cada día crecer, 
buscar incrementar nuestra 
capacidad y vamos en ese 
camino, espero en un corto plazo 
ya poder decir que tenemos 
una solución de aceptación 
del 80 - 90 por ciento. Finalizó. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Con mucho entusiasmo 
iniciamos este lunes 18, el ciclo 
escolar 2014-2015, todos los miembros 
del comité seccional estuvimos 
en diferentes escuelas, somos 
representantes de los trabajadores 
y nos sumamos al esfuerzo que 
están haciendo las autoridades 
educativas, el gobierno federal, los 
gobiernos de los estados y de los 
municipios, también la presencia 
muy interesada de las sociedades de 
padres de familia, de cada escuela, 

de los representantes de los consejos 
de participación social y me parece 
que esa suma de esfuerzos, en los 
hechos, en la práctica debe darnos 
mejores rendimientos en los niños, 
en los niveles de calidad educativa, 
que es una aspiración que tenemos 
todos. Así lo manifestó el dirigente 
de la Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos. 

Creo que con esa participación 
constante, permanente de que el 
gobierno pueda seguir generando 
espacios dignos para los niños, para los 
jóvenes que acuden a estudiar al nivel 
básico, o medio superior y superior, si 
logramos que sean espacios dignos 
con materiales didácticos suficientes, 
seguramente los maestros tendrán 

una mejor condición de hacer su tarea 
docente, su tarea educativa, de tal 
manera de que también los maestros, 
con la superación profesional, con la 
voluntad que tienen de desarrollarse 
profesionalmente y reflejarlo sobre 
todo en resultados  en los niños, 
seguramente iremos avanzando 
en una mejor posición , en lo que 
significa los resultados en el país, 
referente a lo que se alcanza en el 
nivel educativo.

En Nayarit, nos debe interesar como 
a todos los mexicanos, que también 
logremos a través de la educación 
mejores perfiles de ciudadanos que 
nos permita fortalecer las Instituciones 
de este país, cuando estos se 
desempeñan  o cualquier empresa 

privada, o cualquier empleo o trabajo 
que tengan, poderlo desarrollar con 
talento con conocimiento pleno y 
eso los vamos a lograr si en las 
escuelas educamos con calidad, de 
tal manera, que este lunes las más de 
700 escuelas primarias  arrancaron 
el nuevo ciclo escolar, más de 400 
centros de trabajo de pre escolar, 
alrededor de casi 150 secundarias 
de técnicas y generales, así como los 
niveles medio superior y superior. Que 
hasta ahorita hemos visto que están 
arrancando  sin mayor complicación, 
con ese optimismo, con esas ganas 
de hacer las cosas bien, a reserva 
de que en la marcha seguramente se 
estarán viendo algunas necesidades 
que la autoridad educativa, espero 
atienda en tiempo y forma, porque 

este lunes que estuve en la escuela 
primaria Nicolás Contreras, en la 
zona número dos, vi que había 
algunos grupos, en donde hacían 
falta sillas y los niños parados y en 
donde habrá que ver si el número 
de libros que están enviando son 
suficientes y espero que ahí  todos 
estemos a la expectativa, tanto padres 
de familia como docentes, el propio 
sindicato parea poderle hacer saber 
a la autoridad educativa, que falta o 
que se ocupa, para que todo pueda 
llevarse con normalidad, por lo que 
apostamos que este ciclo escolar 2014-
2015, sea un ciclo que rinda frutos, 
mejores que los pasados, a efecto de 
ir colocando a Nayarit, en un mejor 
lugar en cuanto a aprovechamiento 
escolar. Concluyó.         
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•         La mano amiga del mandatario 
ayuda a solventar los problemas 

financieros en Tepic, asegura

*También para grupos y representantes parlamentarias
• La Trigésima Primera Legislatura, continúa con arduo trabajo 

para legislar, gestionar y fiscalizar en bien de Nayarit.

Tepic.- Previo a la Sesión Pública 
Ordinaria a llevarse a cabo este jueves, 
los diputados integrantes de la presente 
Legislatura dialogan para conformar 
las Fracciones y Representaciones 
Parlamentariasde la Trigésima Legislatura 
como paso previo a la instalación de la 
Comisión de Gobierno de acuerdo a las 
disposiciones legales de la Honorable 
Cámara de Diputados.

Los Grupos Parlamentarios son las 
formas de organización que podrán 
adoptar los diputados para realizar tareas 
específicas en el Congreso, mismos 

que coadyuvan al mejor desarrollo del 
proceso legislativo, expresan las corrientes 
políticas y de opinión representadas en 
la Legislatura y facilitan la participación 
de los diputados para el cumplimiento de 
sus atribuciones legislativas, tal y como 
se establece en los artículos 57,58, 59, 
60 y 61 de  la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, así como del artículo 45 del 
Reglamento para el Gobierno Interior del 
Congreso del Estado. 

En esta ocasión, en la Trigésima Primera 
Legislatura se conformarán los Grupos 
y Representaciones Parlamentarias 

con el Partido 
Revolucionario 
Institucional, el 
Partido Acción 
Nacional, el Partido de la Revolución 
Democrática, el Partido del Trabajo, 
Movimiento Ciudadano y el Partido Verde 
Ecologista de México.

En el caso de la Comisión de 
Gobierno,representa la pluralidad de 
los partidos políticos y  conduce las 
relaciones políticas de la legislatura con 
los Poderes Ejecutivo y Judicial, con los 

poderes de las demás entidades de la 
república, del Congreso de la Unión y 
de los Ayuntamientos de la entidad, así 
como con la sociedad.

Una más de las facultades de dicha 
Comisión, es proponer ante la asamblea 
el nombramiento de los integrantes de las 
Comisiones Legislativas e  impulsar la 
conformación de acuerdos relacionados 
con las iniciativas, entre otras funciones  
importantes. 

Tepic.-El presidente 
munic ipal  de Tepic, 
Héctor González Curiel, 
agradeció abiertamente el 
respaldo y la solidaridad 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  
para salir adelante con 
los compromisos del 
Ayuntamiento en favor 
de los trabajadores.

C o m o  e s  d e l 
conocimiento público, 

el mandatario estatal 
autorizó que la Secretaría 
de Administración y 
Finanzas procediera 
a otorgar un adelanto 
del complemento de las 
participaciones, a fin que 
la Tesorería Municipal 
pudiera dispersar los 
salarios a los trabajadores 
sindicalizados así como  
una parte del sueldo 
a los colaboradores 
de confianza y lista de 

raya. Cebe destacar, que 
previamente el gobierno 
municipal cubrió los 
sueldos de jubilados, 
pensionados, brigada 
tricolor y corporaciones.

“Gracias a ese apoyo 
de Roberto Sandoval 
pudimos cubrir la nómina 
de nuestros trabajadores”, 
apuntó González Curiel.

Finalmente indicó que 

su administración sigue 
haciendo gestiones para 
cubrir las obligaciones 
que v ienen en los 
próximos días, hasta el 
cierre del trienio al 17 
de septiembre, “en tanto 
que nuestro Gobernador 
nos proporciona siempre 
su valioso respaldo para 
salir adelante por lo que 
saludamos ese gesto que 
nos fortalece”, apuntó 
Héctor González Curiel.

 Congreso inicia trabajos para la 
conformación de la Comisión de Gobierno

El “Toro” agradece el respaldo del 
gobernador Roberto Sandoval
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Ofrece hospital del ISSSTE nuevos 
servicios a la derechohabiencia. 

*Para brindar un mejor tratamiento a los niños con 
cáncer 

Dona Salud Digna lámparas 
AccuVein a Gobierno de la Gente

Política10

A efecto de agilizar los procesos 
de calidad en la atención médica el 
hospital general del ISSSTE abrió 
tres nuevos espacios de servicio 
que, a partir de ahora, ofrecerán 
a la derechohabiencia atención en 
las áreas de Inhaloterapia, Medicina 
Paliativa y Atención Ciudadana.  

Los tres servicios fueron inaugurados 

por el delegado estatal del 
instituto Antonio Sandoval 
Pazos; la secretaría general de 
la Sección 23 del SNTISSSTE 
Silvia Teresa Vergara y el 
director de dicha unidad 
médica Juan Javier Elías 
Martínez quien detalló el 
funcionamiento de dichos 
espacios. 

Explicó que el área de 
Inhaloterapia concentra 13 
ventiladores mecánicos que 
alimentarán al resto de los 
servicios hospitalarios como 
urgencias, terapia intensiva y 
pediatría; además de contar 

con un respirador portátil para el 
traslado de pacientes a otras unidades 
médicas. 

El espacio estará al servicio de 
la derechohabiencia las 24 horas 
del día los 365 días del año bajo la 
dirección de la intensivista Isabel 

Mejía Pineda y 
los operativos 
Ricardo Rivas 
Cas tañeda y 
Ernesto Salinas 
Montoya, personal calificado en 
aparatos electromédicos y  terapia 
respiratoria. 

Acto seguido los funcionarios 
también inauguraron el nuevo 
servicio de Medicina Paliativa que 
centrará su atención en los enfermos 
terminales, cuya expectativa de vida 
es relativamente corta por causa de 
una enfermedad que no responde a 
los tratamientos curativos. 

En manos del anestesiólogo José 
Luis Flores García el área estará 
enfocada en lograr la máxima calidad 
de vida a los pacientes procurando 
en todo momento el alivio del 
dolor, ya sea en el propio hospital 
o mediante visitas domiciliarias 
en las que participan las áreas de 

medicina, enfermería, psicología y 
trabajo social. 

Enseguida fue puesto en operación 
un Módulo de Atención Ciudadana 
que orientará a los usuarios de los 
servicios del hospital respecto de la 
localización y función de cada área. 
La agente del módulo Tania Rentería 
Plascencia informará además sobre 
los requisitos para los distintos 
trámites que se efectúan en dicha 
unidad médica. 

Finalmente el doctor Antonio 
Sandoval Pazos reconoció a la 
dirigencia del SNTISSSTE, a las 
autoridades y a los propios trabajadores 
del nosocomio por conjuntar voluntades 
en beneficio del constante desarrollo 
y funcionamiento del hospital Aquiles 
Calles. “El esfuerzo y trabajo de todos 
redundará en beneficio de nuestra 
derechohabiencia” concluyó. 

Para disminuir el dolor en los niños y 
niñas que padecen cáncer al momento 
de extraerles sangre, fueron donados 
por la fundación Salud Digna, dos 
lámparas AccuVein a la Secretaria 
de Salud de Nayarit, gracias a las 
gestiones de la Señora Ana Lilia López 
de Sandoval, Presidenta del DIF estatal 
y al Gobernador Roberto Sandoval.

“Agradecer de manera enfática a 
Eusebio Terán Soto, Enlace Institucional 
de Salud Digna. Estoy muy emocionada 
que podamos lograr que con estos 
aparatos no se les lastime más a los 
pequeños, y que se emocionen por 
asistir a sus quimioterapias para que 

reciban el tratamiento que salvará su 
vida”,  señaló la Presidenta del DIF 
Nayarit.

Estos aparatos –que tienen un 
costo en el mercado de 140 mil pesos- 
permiten hacer visibles las venas de 
los menores de edad, al captar la luz 
infrarroja, lo que ayudará a los médicos 
y enfermeras  en los casos difíciles 
de extracción de sangre de una vena, 
informó el Secretario de Salud, Óscar 
Villaseñor Anguiano. 

Son 104 pacientes oncológicos 
pediátricos que se atienden con 
calidad y calidez en el Centro de 

Cancerología, mismos que 
serán beneficiados con 
estas lámparas AccuVein 
que mejorarán sin duda su 
tratamiento.  

Además la Señora Ana 
Lilia López de Sandoval 
anunció que también fueron 
donados 10 mil estudios: 3 
mil químicas sanguíneas de 
tres parámetros, glucosa, 
colesterol y triglicéridos 2 
mil ultrasonidos obstétricos, 
mi l  mastogra f ías ,  mi l 
estudios de papanicolaou, 
2 mil densitometrías y mil 
electrocardiogramas, que se 
brindarán de manera gratuita 
a los pacientes que más lo 
necesitan.
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Listas las 6 Finalistas de 
Señorita Fiestas Patrias Tepic

Sociales
Por Robín Zavala/ Texto y 

Fotos  

Daniela, Sheila, Nahomi, 
Samara, Anna y Georgina, son 
las grandes finalistas del certamen 
Señorita Fiestas Patrias Tepic 
2014 en el marco del mismo 
festival, que se realizará del 10 
al 13 de septiembre.

Aunque la inauguración oficial 
del festival y elección de la reina 
se realizará una semana antes el 
sábado 06 de septiembre en el 
centro comercial Plaza de Álica.

La noche del viernes fue una 
experiencia para los asistentes, 
se contó con la presencia artística 
del nuevo grupo juvenil Fuego 
Azul, con una gran aceptación. 
Por otra parte disfrutaron del 
baile de Fashion Divas, y de la 
misma manera el regreso de 
Karina Cruz, quien interpretó el 
tema del festival

Así mismo se presento en un 
video interactivo, las amenidades 
de lo que habrá en el festival 
entre ellos de Etzatlán Jalisco, 
Ballet Folklórico lo Nuestro; del 
Distrito Federal Dr. Sotol; de 
Guadalajara Fuck Funkers y de 
Puerto Vallarta Mario Blanco.

Con un gran jurado integrado 

por Juan Pablo González, 
personal idad de Radio y 
Televisión, diseñador de imagen;  
Evelyn Echevarría, directora 
de eventos; Melli Arrambide, 
vice presidenta del consejo 
Estatal de Asociaciones no 
gubernamenta les ;  Zar ina 
Cabrales, ex directora de Turismo 
en el municipio de la Yesca.

Como también Andreina 
Vizcarra Burgos, Señorita Xalisco 
2013: Zultzin Llanos Chica 
Estilo 2013; Isabel Razura Chica 
Tepic 2012; Mireya Moreno en 
representación de los locatarios de 
la plaza de Álica en dos pasarelas 
una con una coreografía de 
nuestro país, una más con ropa 
de moda de la más alta calidad.

Finalmente la noche, termino 
con la elección de las seis 
seleccionadas para llevarse la 
corona. Ya se trabaja para que la 
gran final resulte un gran evento 
y supere las expectativas del 
año pasado.

Finalistas
Anna de la Rosa
Daniela Armenta
Georgina Madrigal.
Nahomy Núñez
Samara Fonseca
Sheila Luna

11



Jueves 21 de Agosto de 2014 Sociales12



Jueves 21 de Agosto de 2014Sociales 13



Jueves 21 de Agosto de 2014

EL MALECON DE TUXPAN EN GRAFICAS
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Tuxpan

Por: Juan Bustos

Esta es una clara muestra del valemadrismo 
de nuestros gobernantes; según expertos no se 
necesitaba esta horripilante barda como malecón en 
la cabecera municipal de Tuxpan, solo se requería 
de una simple dragada a la altura del Mezcal que es 
donde se azolva el cauce del río San Pedro. 

Claro está que nuestros gobernantes solo están 
inventando obras para quedarse con un billetón y 
no ven las necesidades del pueblo. 

Ya basta de indolencias, de valemadrismo, de 
irresponsabilidades y de raterías. Que se obligue 
a las empresas constructoras que depositen una 
fianza por obra que ejecuten, si la empresa que 
edifica equis obra una vez construida no pasa los 
estándares de calidad y de efectividad, que se cobre 
la fianza depositada, de otra forma seguiremos siendo 
los parguitos de los malos gobernantes. 

juanbustos69@hotmail.com

En la fotografía podemos ver la irresponsabilidad de algunas 
personas de la cabecera municipal de Tuxpan, que por no lidiar con sus 
semovientes, los sueltan en el nuevo bordo de contención de la localidad, 
sin importarles que puedan causar un accidente automovilístico como 
los que ya se han registrado. 

Urge la pronta intervención de las autoridades competentes para que 
pongan orden en la municipalidad.  

Foto y comentario de: alfredolopeztovar@yahoo.com.mx 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN
No se preocupen a 

todos les vamos a pagar 
antes de irse 

Se les va a pagar todo 
lo que se les debe a los 
trabajadores de confianza, 
a los sindicalizados como 
a los proveedores dijo 
recientemente el Presidente 
municipal Isaías Hernández 
Sánchez a medios de 
comunicación local de 
Tuxpan, lo que confortó 
a cientos de familias que 
dependen del sueldo que 
perciben del ayuntamiento, pues 
deben a las tiendas abarroteras, 
a quienes les fiaron los uniformes 
y calzado para que sus hijos 
puedan acudir a sus respectivas 
escuelas.

Ojala y que el alcalde les cumpla 
porque la situación económica 
en Tuxpan como en todo Nayarit 
está demasiado crítica. 

Foto de archivo/ Comentario 
de la redacción.
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los regidores del actual 
ayuntamiento Chelo Iglesias, 
Yolanda Jiménez y Joel 
Ramírez, siguen trabajando 
a favor de las personas 
necesitadas todos los días  
sin importarles que esté 
a punto de terminar su 
ciclo como regidor siguen 
trabajando las 24 horas del 
día, realizando sus gestiones 
ante las instancias adecuadas.

Para  poder seguir sirviéndole a 
la ciudadanía aunque  no cuenten 
con los medios económicos 

necesarios manifiestan sus deseos 
de servir, se les ve transitar en el 
territorio,  para llevar más y mejores 
beneficios a las apartadas colonias 
de esta cabecera municipal, en la 
opinión de la gente  Joel Ramírez, 

fue el más práctico y el 
que más obra pública 
gestionó y realizó.

Cabe destacar que 
fui testigo que fueron 
requeridos por una 
persona que necesitaba 
comprar un catéter para 
que se le aplicaran de 
la diálisis, un producto 
de alto costo el cual fue 
parcialmente liquidado 
de su bolsillo, lo que 
ocasionó alegría en 

los familiares del paciente, en 
este respecto vemos que este 
trío considerado como los tres 
mosqueteros, siguen haciendo 
el bien si ver a quien.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El quedarse sin trabajo no 
es ningún problema para 
la líder local de Acción 
Nacional, Patricia Toscano, 
f inalmente no tendrá 
problemas económicos 
para comer con la mano 

en cintura puede pasar cinco años 
sin trabajar, fueron sustanciales 
sus salarios los tres años como 
empleada del actual ayuntamiento 
y dirigente del PAN, le generaron 
buen colchón financiero.

La sola venta de la regiduría le 
redituó como ganancia la presunta 
cantidad de 100 mil pesos, acción 
que realizo sin tocarse el corazón, 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Todos los 
que formamos parte de la sociedad 
en este lugar nos saludamos y nos 
vemos con beneplácito aunque todo 
sea una vil  formula civiliza y menos 
complicada, pero estamos convencidos 
que el diálogo serio y responsable es 
la condición idónea para avanzar en 
materia de desarrollo verbal, dentro 
de este marco platicamos con el MVZ, 

Francisco Gómez.

Un funcionario responsable que 
realiza excelente labor en la SEMARNAT,  
parco al hablar, pero a leguas se 
nota su cálido corazón, originario del 
municipio elotero de Jala,  proviene de 
una familia distinguida representada 
por don Ramón Gómez Ledesma, 
excelente persona y comerciante con 
quien me place decirlo cultive chida 
amistad, era un hombre responsable 

y honorable.
De política Pancho, mencionó 

no saber nada, de momento, está 
dedicado por completo a cumplir con 
su trabajo el cual realiza con visión y 
pasión, destacamos su libre albedrío 
para apoyar a los menos tienen sin que 
se sepa, no le gustan los reflectores, 
y sin compromiso alguno compartió 
su billetera para que el selectivo de 
voleibol infantil pudiera costear sus 
gastos de traslado.

EN LA RESTRUCTURACIÓN 
PANISTA NO ENTRA PATY TOSCANO

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
sextas Amigas de Salas y Proyecto 
uno, tendrán que esperar para 
ver quién es el nuevo campeón 
del  torneo de copa de voleibol 
femenil, Manuel Cota,  dicho torneo 
se pospone por causas de fuerza 
mayor, esta semana la moderna 
guardará  silencio, las sextas 
involucradas realizan encuentros 
amistosos para no perder filo para 
no perder paso en la hora buena.

Amigas de Salas, es el favorito 
emocional de los hinchas que 
acuden a persignarse en  el CUM,  
de la Moderna, los miércoles 
por la tarde, seguramente, este 

equipo pondrá atención para no 
defraudar a sus seguidores, la 
pariente Joanna Peña, Roxana 
Quiñones, Belén del Rosario, Yadi 
Valenzuela, Olivia Ayón y Rafa 
Ansaldo, realizan ejercicios de 
mentalización a diario.

Proyecto Uno, conocido como el 
verdugo del la magia de JALA, lo 
derrotó en dos ocasiones rompiendo 
el blindaje de las foráneas, que 
tuvieron que apechugar en ambas 
versiones, ante el embrujo y empuje 
de la locales, actuales campeones 
que buscan conservar el centro 
de manera consecutiva, resta 
esperar que se cumpla el plazo 
establecido para honrar al nuevo 
rey de la temporada de voleibol.

Se pospone la gran final del 
torneo de copa Manuel Cota

Regidores apoyan en la compra de 
catéter para aplicación de diálisis

además su salario como contralora 
era uno de los mejor cotizados 
en la nomina del ayuntamiento 
a la par del edil Salvador Muñoz 
Hernández, convirtiéndose en 
nueva rica, su sustento económico 
está garantizado, aunque ella se 
declare pobre.

Tras reuniones los panistas 

pusieron como única condición para 
realizar la estructuración panista; es 
que la Toscano, dejó la presidencia 
local, la dolorosa derrota en este 
municipio fue su culpa y puso en 
riesgo la integridad panista en este 
municipio donde se vislumbra que 
muchos panistas emigraran a otro 
partido con la finalidad de no perder 
la mochada.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- (Eduardo Canales 
Sánchez) El martes en la ciudad de 
Tepic, en  conferencia de prensa 
se informó que la triunfadora del 
Concurso “Embajadora del orgullo 
Nayarita” Mónica Lizbeth Carrillo 
Coronado, será la representante de 
nuestro Estado en el certamen de 
belleza Miss Hearth 2014, evento en 
que se califica; belleza, elegancia, 
inteligencia, pose  y seguridad en 
cada una de las aspirantes.

Este certamen es considerado como 
uno de los  certámenes de mayor 
importancia  en el país, se conoce que 
en este concurso de belleza se eligen 
a cuatro ganadoras y representan a un 
elemento de la naturaleza; agua, tierra, 
aire y fuego, en que las triunfadoras 
asumen el compromiso social de 
promover la preservación del medio 

ambiente en el mundo.

El orgullo de Acaponeta; Mónica 
Carrillo, actualmente estudia el primer 
semestre de la Licenciatura de Nutrición 
en la Universidad Autónoma de Nayarit, 
tiene 18 años de edad y una estatura 
de 1.71 de altura. La embajadora del 
Orgullo Nayarita, expresó ante los 
diversos medios de comunicación 
“Mi principal propósito como Miss 
Hearth 2014 de Nayarit, es apoyar al 
decreto de la reserva de la biosfera 
en la sierra de Álica que comprende 
los municipios del Nayar y la Yesca, 
con el propósito de preservar los 
recursos naturales, la fauna y flora 
de este lugar, destacando diversas 
especies de animales exóticos  como 
son; armadillo, venado y Águila Real 
misma que nos enorgullece por su 
identidad como mexicanos”. Agrego 
que este proyecto fue elaborado por 
el doctor Antonio Muñoz, reconocido 

investigador nayarita. 

Durante la conferencia se dio a 
conocer que la coronación de Mónica 
Carrillo Coronado, como Miss Hearth 
Nayarit 2014, se realizara mañana 
viernes 22 de agosto a las 10 de la 
noche en Tepic, teniendo de escenario  
el conocido centro social  Mi Luna. La 
gran final de este certamen de belleza 
será el 20 de septiembre en la ciudad 
de Culiacán Sinaloa. 

El coordinador  de este certamen en 
Nayarit es el diseñador Fher Santos, 
quien expreso que hay garantía  para 
que la representante de nuestro 
Estado logre un buen resultado,  ya 
que tendrá el apoyo de expertos en 
la materia como son; el estilista Juan 
Bernal, también la comunicóloga Mary 
Castro y Claudia Chávez, responsable 
de diseño e imagen quienes con su 
experiencia contribuirán a que Mónica 

Carrillo logre triunfar en este importante 
certamen de belleza.   

*El orgullo acaponetense Mónica Carrillo 
*Representante de Nayarit en certamen de belleza Miss Heart

Tecuala Nayarit.- 21 de agosto de 2014

ATENTAMENTE 

Florencio Ibarra Valdivia
Regidor electo del PRD en el municipio de Tecuala   

Quienes diariamente nos mantienen debidamente informados de todo el acontecer político, social y 
económico en el municipio de Tecuala, por ser profesionales en esta tarea noble pero a la vez difícil. 

Al cumplirse el octavo aniversario de ser fundado,  deseando de manera sincera que se sigan 
conduciendo de manera profesional, como hasta ahora lo han venido demostrando.  

Felicito de manera sincera y entusiasta a todos los que laboran:
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Compostela

Compostela.- Por Donkey—La 
prioridad para los próximos tres 
años del próximo  gobierno, no 
solo será mejorar los servicios 
públicos, sino también las vialidades 
de Compostela, cuyo propósito es 
dignificar su nombre de Ciudad 
Colonial y Señorial, aseguró 
la presidenta municipal electa, 
Alicia Monroy Lizola, tras detallar 
parte del programa de trabajo 
que impulsara a partir del 17 de 
septiembre, próximo.

 Dijo que con dichas acciones, 
no solo se cambiara el rostro de 
Compostela, sino terminara el 
problema que genera actualmente 

transitar por las principales calles 
de la Ciudad que se encuentran 
muy deterioradas no solo por 
la falta de mantenimiento, sino 
también  a consecuencia de las 
fuertes lluvias que han azotado 
a la región, preciso

Dijo que la eficientación de los 
servicios, entre ellos, agua potable, 
drenaje, alumbrado, recolección de 
basura, limpieza y rehabilitación 
calles, es el principal compromiso  
que atenderá  como Alcaldesa de 
Compostela   

En este sentido comentó 
que durante su administración, 

Compostela, Las Varas, La Peñita 
de Jaltemba, Zacualpan y otras 
comunidades tendrán la atención 
que merecen—

“como Presidenta Municipal  
vamos a tocar puertas ante las 
diversas instancias de Gobierno 
para bajar los recursos necesarios 
que nos permitan atender sus 
necesidades más sentidas, porque 
es un compromiso que junto con 
los regidores electos  de cada una 
de las demarcaciones adquirimos 
con la gente durante nuestra 
campaña” aseveró .

“Esto solo será el inició de lo 

que haremos al frente del XXX1X 
Ayuntamiento, pero confió en 
que  vendrán mejores tiempos, 
porque tenemos un Gobernador 
amigo, como Roberto Sandoval 
Castañeda  que se ha distinguido 
por el gran amor que le tiene a 
Compostela  y por los muchos 
beneficios que la traído al 
Municipio,  motivo por el cual me 
encuentro lista para trabajar en 
equipo con el mandatario estatal 
para cumplirle a las familias que 
nos dieron sus confianza, sobre 
todo a quienes no creyeron en 
nosotros” afirmó 

Cabe señalar que durante sus 

giras de agradecimiento que llevó 
a cabo por las comunidades, 
Alicia Monroy, dialogo con sus 
habitantes y levanto sus propuestas 
y demandas, mismas que se 
comprometió a integrarlas a su 
Plan Municipal de Desarrollo para 
concretizarlas en los que será su 
periodo de Gobierno.

Compostela.- Por Donkey—
Tras el inicio del ciclo escolar 
2014-2015, los alumnos del 
Conalep 257 de La Peñita de 
Jaltemba, tienen oportunidad 
de adquirir más conocimiento 
en las diversas materias que 
se imparten en este instituto, no 

solo por su calidad académica 
que reciben, sino por contar 
con una dirección que tiene 
como propósito forjar recursos 
humanos, profesionales y aptos 
para competir en el mercado 
laboral que demandan los 
desarrollos turísticos importantes 
que se construyen en la región 
Costera de Compostela  que es 
parte fundamental de La Riviera 
Nayarit.

Está claro, que la llegada 
del doctor Juan Manuel Rubio 
Robles a la dirección de este 

plantel educativo, viene a dar otro 
rumbo  a los programas de trabajo 
que serán impulsados durante 
el periodo del Plan operativo 
anual que se efectuara, toda vez 
que su titular, es un destacado 
emprendedor y conocedor de lo 
que requiere actualmente la zona 
turística para estar al nivel de 
los mejores destinos de México.

En este sentido, prestadores 
de servicio, comerciantes y 
otros sectores de la población, 
reconocen que la designación 
del doctor Juan Manuel Rubio 

en la titularidad del Conalep, fue 
un acierto más del  Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
por ser una persona capaz, 
profesional, humanista, sencilla, 
con valores y  hombre que 
sabe trabajar en equipo, por lo 
que auguran que dicho plantel 
educativo tendrá  mejores tiempos 
y  resultados positivos para la 
familia Conalep y sus futuras 
generaciones.

 El doctor Juan Manuel Rubio, 
es hombre inquieto, trabajador  
y con proyectos cimentados 

con los que busca, no solo 
realzar la imagen del Conalep, 
sino posesionarlo en mejores 
niveles académicos tal como 
los que ya existen en otros 
estados del país, en este sentido 
seguramente podrá lograrlo a 
través de la participación conjunta 
de alumnos, personal docente, 
administrativo, padres de familia 
que juegan un papel importante 
en el desarrollo integral de esta 
institución, que además cuenta 
con el respaldo de los sectores 
productivos de la región turística 
de este Municipio.  

Mejoramiento de servicios y vialidades, compromiso 
que atenderá  como Alcaldesa Alicia Monroy

Familias y sectores productivos celebran designación 
de Juan Manuel Rubio como director del CONALEP 257

17
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P A R A 
E M P E Z A R . . . . .
MIENTRAS LOS 
CORAS FC SE 
MANTIENEN EN 
EL L IDERATO 
DE LA LIGA DE 
ASCENSO MX las 
Chivas Rayadas 
del Guadalajara dan 
lástima y esto lo decimos porque la mayoría 
de jugadores y cuerpo técnico provienen del 
equipo tapatío, ya que fueron cedidos por 
Jorge Vergara a la escuadra nayarita......
NO S DESCARTE QUE TANTO JORGE 
VERGARA COMO ANGÉLICA FUENTES, le 
estén siguiendo los pasos a Joel “Tiburón” 
Sánchez como técnico de la escuadra nayarita 
y le brinden la oportunidad de dirigir al primer 
equipo del “chiverío”........LOS NÚMEROS 
DE CARLOS BUSTOS AL FRENTE DEL 
GUADALAJARA ESTÁN PARA LLORAR, 
mientras que el Joel “Tiburón” Sánchez 
mantiene a los Coras FC en la primera posición 
de la Liga de Ascenso MX y lo que es mejor, 
en calidad de invictos.......LOS CORAS FC 
ESTÁN EN EL SITIAL DE HONOR con 13 
unidades; le siguen Atlante y Mineros de 
Zacatecas con 10 puntos; Altamira y Lobos 
BUAP están con 9 unidades mientras que los 
Correcaminos de la UAT se sitúan en la sexta 
posición con 8 puntos.......EL CLUB SAN LUIS 
Y OAXACA son dueños de las plazas 7 y 8 
con tan sólo 7 unidades; los “hidrorayos” del 
Necaxa se ubican en el noveno lugar con 6 
puntos; los “toros” del Celaya,  los “freseros” 
del Irapuato y los Dorados de Sinaloa se 
estancan en los lugares 10, 11 y 12  con 5 
puntos, y los de Mérida tienen 3 puntos y 
ocupan la plaza número trece para dejar en 
el “farol rojo” a los “Cañeros” del Zacatepec 
Siglo XX1 con tan sólo 1 punto.........ESAS 
CIFRAS DE LOS CORAS FC NOS ANIMAN 
A PENSAR en que Joel “tiburón” Sánchez 
podría ocupar, en un futuro no muy distante, 
la dirección Técnica de las Chivas Rayadas 
del Guadalajara y si no me lo creen, pues 
vasta ver el seguimiento que le está dando 
Jorge Vergara a través de los Directores 
Deportivos y Operativos de Chivas  Paco 
Palencia y Rafa Puente.......LOS CORAS FC  
se mantienen invictos en casa y allí, en el 
monumental Coloso del Matatipac, el Estadio 
Arena Cora, son imbatibles y tanto en la Liga 
como en la Copa MX no han conocido el 
sabor de la derrota.......EN LA COPA MX SUS 
ÚLTIMAS VÍCTIMAS HAN SIDO las Chivas 
Rayadas del Guadalajara y los Xolos de 
Tijuana, venciendo a los tapatíos por 3 goles 
a 1 y con los fronterizos empataron a cero 
goles.....SI BIEN ES CIERTO QUE TIENEN 
UNA DERROTA ANTE EL GUADALAJARA 
POR 3 GOLES A 1 DENTRO DE LA COPA 

MX los Coras FC han rectificado el rumbo 
y el esquema táctico y planteamiento que 
aplica en la cancha Joel “Tiburón” Sánchez 
ha sido el suficiente para llevar el paso 
perfecto en la Liga de ASCENSO MX........
ESPERAMOS Y CONFIAMOS EN QUE EL 
ESTRATEGA JOEL SÁNCHEZ  siga su paso 
triunfal como técnico y que termine con  los 
Coras FC su compromiso de temporada, 
porque las satisfacciones a la afición 
nayarita son plenas y son lo mejor que nos 
ha podido pasar en el ambiente futbolero de 
nivel profesional.....POR CIERTO, INICIAN 
LAS TEMPORADAS FUTBOLERAS EN LAS 
DIVISIONES MENORES como son la Liga 
Premier que es la Segunda División y en la 
Tercera División del balompié profesional 
de México, cuyos datos esperamos nos 
los hagan llegar sus respectivas Directivas 
para poder mantener bien informados 
a la afición nayarita.........AÚN EN LOS 
CORRILLOS FAMILIARES SE COMENTA, 
SE HABLA Y SE DICE DEL CURSO DE 
VERANO ORGANIZADO POR EL INCUFID 
que fue un éxito inobjetable, toda vez que 
los 140 niños asistentes se mostraron 
satisfechos, agradecidos y complacidos 
con el aprendizaje, con la convivencia, 
con la diversión y con la camaradería que 
encontraron en sus compañeros y que fueron 
fomentados por los expertos capacitadores 
e instructores que comisionó mi amigo 
el Maestro David Aguilar Estrada........LA 
NIÑEZ PARTICIPANTE EN EL CURSO DE 
VERANO DEL INCUFID aprendieron a jugar, 
con técnicas y conocimientos del reglamento, 
deportes como el Tenis de Mesa, Baloncesto, 
Luchas Asociadas, Recreación, Futbol 
Soccer, Volibol de Sala y Bádminton que 
fueron impartidos por expertos en la materia 
y que su facilidad de impartición les llegó a 
gustar a los niños registrados cuyas edades 
fluctuó de los 5 a los 16 años.........ESTE 
CURSO DE VERANO DEL INCUFID; EL 
DEL ISSSTE Y EL DE LA UAN, son los mejor 
organizados en esta temporada veraniega y 
que le facilita a los Padres a que sus niños 
aprendan jugando y que inviertan su tiempo 
en algo positivo que los llevará a guiarse 
y conducirse basados en los valores de la  
responsabilidad, la  honestidad, la disciplina y 
el trabajo, sembrando así la semilla del futuro 
de Nayarit y de México......Y NOSOTROS.....
VEREMOS Y DIREMOS.

Cando hablamos de 
lo que el humano siente, 
percibe, recuerda, piensa, 
imagina, teme, desea, 
etc., estamos hablando de 
fenómenos psíquicos, de 
fenómenos de la psiquis 
humana.  Y cuando 
hablamos de la psiquis 
nos estamos refiriendo 
al objeto de estudio de la 
psicología, de esa rama 
del conocimiento que se 
ocupa de los fenómenos 
psíquicos. Ya en la antigüedad con el 
tratado de Aristóteles “Sobre el Alma” se 
había creado un sistema de conocimientos 
sobre la psiquis, sin embargo fue hasta 
la segunda mitad del siglo XIX cuando 
estos conocimientos se constituyeron en 
conocimientos científicos. Antes de ser 
científica la psicología tenía la categoría de 
rama de la filosofía, empero, ¿Por qué se 
transforma la psicología de saber filosófico 
a saber científico y por qué sucede esta 
transformación en la segunda mitad del 
siglo XIX? La respuesta la encontramos 
en factores de dos especies: un factor 
de carácter económico-social y otro, de 
naturaleza lógico-científico.

La ciencia en cuanto tal surge a partir 
de los momentos en que se busca la 
satisfacción de necesidades de la sociedad. 
Las necesidades prácticas de la sociedad 
estimulan o son el impulso para el desarrollo 
del conocimiento y si éste se encuentra 
limitado por estructuras mentales del 
momento, el impulso de la búsqueda de 
soluciones a problemas nuevos planteados 
es tan potente que rompe el caparazón de 
tales estructuras y da pie al surgimiento 
de nuevos conocimientos e incluso a 
nuevos campos del saber. Esa situación 
se empezó a vivir en las sociedades donde 
iba dominando el capitalismo, régimen de 
producción que se deja sentir en los siglos 
XVI-XVII y que en los siglos XVIII-XIX se 
consolida. En estas condiciones de la 
vida material de los individuos surgen las 
necesidades del sistema capitalista para 
enfrentar los problemas de la competencia, 
del desarrollo de las fuerzas productivas del 
trabajo y de la conformación de la fuerza 
de trabajo conforme a las necesidades del 
capital. Estaban dadas las condiciones 
materiales, las condiciones histórico-sociales 
concretas, objetivas para el desarrollo del 
saber sobre la naturaleza en general y para 
el surgimiento de la psicología como ciencia 
independiente en lo particular.

Ninguna ciencia existe asilada del resto 
del saber científico. Por eso en el surgimiento 
de lapsicología como ciencia intervienen los 
avances del conocimiento que se tengan 

en otras ciencias, en otras 
regiones del saber. En este 
tenor, jugaron un papel 
importante los trabajos de la 
fisiología experimental, los 
trabajos del ruso Séchenov, 
la teoría evolucionista 
de Darwin, los trabajos 
del inglés Galton, los 
psiconeurólogos franceses, 
etc.

L a  f i s i o l o g í a 
exper imenta l  se v io 

impulsada a profundizar en el estudio de 
los órganos de los sentidos, sin embargo 
se enfrentó con fenómenos que  siendo 
producidos por los órganos del cuerpo no 
podían considerarse como fisiológicos. 
Por lo tanto el estudio tuvo que abarcar 
el resultado de la actividad de dichos 
órganos como son las sensaciones y las 
percepciones.  Estaba claro que la psiquis 
no podía reducirse a lo fisiológico, y los 
fisiólogos se vieron obligados a operar con 
nuevas categorías como las de imagen y 
la de acción que a todas luces no eran 
categorías fisiológicas. Con esto se 
demostraba que los hechos psicológicos 
podían ser estudiados objetivamente con 
rigurosidad científica. 

Por su parte Séchenov, el padre de 
la fisiología rusa, había descubierto 
el mecanismo de autorregulación que 
posibilitaba la estabilidad del organismo 
en relación con un medio inestable. Esta 
idea de la autorregulación se llevó al campo 
psicológico para buscar la explicación causal 
de la autorregulación de la conducta del 
organismo en el medio externo, se aclaraba 
que la adaptación del organismo al medio no 
es producida por la conciencia sino por un 
mecanismo homeostático. Las sensaciones 
musculares hay que correlacionarlas con el 
medio externo de donde se desprende que el 
músculo no solamente es órgano de acción 
sino también, órgano de conocimientos. 
De allí que imagen y acción se empezara 
a considerar como un todo único. El otro 
aporte de Séchenov es el relacionado con 
el papel inhibidor de los centros nerviosos. 
La inhibición organiza la acción para que 
ésta se acomode a las condiciones externas 
así como para no reaccionar ante ciertos 
estímulos, lo cual constituye una de las 
manifestaciones de la voluntad.

Darwin modificó la concepción sobre 
la relación organismo-medio, con Galton 
encontramos el carácter genético de 
la conducta y con los psiconeurólogos 
franceses, la energía psíquica, condicionada 
por la herencia y por las circunstancias 
externas. Cosas del surgimiento de la 
ciencia psicológica.

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Por Octavio Camelo 

LA CIENCIA PSICOLÓGICA
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*De la Escuela Normal Experimental de Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

A C A P O N E TA . -  E l 
presidente electo, Malaquías 
“Malaco” Aguiar Flores,   a 
escasos días  de tomar 
protesta como presidente 
municipal de Acaponeta “El 
Malaco” acude a los centros 
escolares a inauguraciones 
y otras actividades de este 
municipio, los ciudadanos 
Acaponetenses celebran 
con gusto el próximo cambio 
de poderes municipal, no 

sin antes agradecer el 
gran trabajo que continúa 
realizando Efraín “El Gallo” 
Arellano, presidente actual 
que de verdad y ante los 
ojos de propios y extraños 
cerrará su administración 
a tambor batiente, dejando 
obra pública en movimiento 
al parecer así recibirá 
Malaquías Aguiar Flores 
su presente administración 
dándole continuidad a esa 
obras, en gran avance que 
le dejará su antecesor y para 
muestra basta un botón.

El “Malaco”  acude  a 
expresa invitación, que le 
hiciera el personal docente, 
maestros y director para 
que fuera invitado de 
honor en esta 
gran inauguración 
del ciclo escolar 
2 0 1 4 - 2 0 1 5 - 
a c o m p a ñ a d o 
en parte por su 
equipo de trabajo 
e integrantes del 
comité municipal 
d e l  P a r t i d o 
Revolucionar io 
I n s t i t u c i o n a l , 
“a los alumnos 
en general les 
expresó el deseo, 
con el mejor de 
los éxitos a todos 
los estudiantes, 
que en un par de 

años se convertirán en 
docentes, no tengo dudas 
en que los estudiantes de 
la normal, siempre seguirán 
llenándonos de orgullo a 

todos en Acaponeta con 
sus logros y sus éxitos”, 
terminando su mensaje 
al alumnado de la normal 
experimental.

19

Malaquías “Malaco” Aguiar en la 
inauguración del ciclo escolar 2014-2015

Tecuala Nayarit.- 21 de agosto de 2014

ATENTAMENTE 

Rogelio Rivera González 
Regidor del PRI por la demarcación 6 en 

Tecuala 

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo esa línea de pluralidad y profesionalismo a la hora de 
presentarnos la información oportuna y veraz.

A todos los que laboran en el Diario un reconocimiento por tener informada a la población de Tecuala y la 
zona norte, esperamos que sigan cumpliendo más aniversarios. 

¡Muchas felicidades!

En su octavo aniversario me es grato saludar a mis amigos de: 
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El presidente electo de Tepic 
Polo Domínguez en Tecuala
Pedro Bernal/ Gente 

y Poder 

TECUALA.- En una 
reunión de convivencia y de 
intercambio de impresiones 
sobre lo que se vivió en 
el proceso electoral del 
seis de julio pasado, el 
Doctor y presidente electo 
de Tepic, Leopoldo “Polo” 
Domínguez, llegó a este 
municipio del norte de 
Nayarit, llevándose a cabo 
esta importante reunión 
en un salón de eventos 
de un hotel conocido en 

esta ciudad, contando con 
la presencia de cuadros 
distinguidos del PAN y 
el PRD, al doctor “Polo” 
lo acompañaba el ex 

senador de la 
república y ex 
candidato a 
la presidencia 
m u n i c i p a l 
de Santiago 
I x c u i n t l a 
Nayar i t ,  e l 
l i c e n c i a d o 
J a v i e r 
C a s t e l l ó n 
F o n s e c a , 

q u i e n e s  f u e r o n  
recibidos por el diputado 
electo de Tecuala, el 
panista José Ángel 
Martínez Inurriaga, 
el ex candidato por la 
presidencia municipal 
Luis Javier González 
Olvera, de extracción 
perredista  y su distinguida 
esposa.

Así como también los 
regidores electos de los 
partidos antes mencionados, 
Adrián Parra Arreola, 

Ana Elsa 
J i m é n e z 
H u e r t a , 
F lo renc io 
I b a r r a 
Valdivia, el 
secretario 
g e n e r a l 
de l  PAN 
municipal, 
C a r l o s 
Cervantes, 
la ex candidata a síndico 
municipal Ana Elsa Rivera, 
t a m b i é n  e s t u v i e r o n 
presentes en esta reunión 
los regidores actuales del 
XXXV, H. AYUNTAMIENTO 
CONSTITUCIONAL, del 
PAN, Marcial Guzmán 
Part ida,  y del  PRD, 

Crescencio López Estrada, 
el ex presidente municipal 
Alberto Parra Grave, el 
líder y luchador perredista 
Mar t ín  Bueno ,  es ta 
asamblea estuvo dirigida 
por el extesorero municipal, 
profesor Carlos Valenzuela 
Medina, y muchos invitados 
más.
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YA LOCO, LE TUMBÓ LOS 
DIENTES A SU ESPOSA

*Arroja resultados el trabajo de la Fiscalía General…

Accidente carretero arroja 
como saldo rojo dos personas 

muertas y dos lesionadas

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación, adscritos 
al municipio de Compostela, 
arribaron a la carretera que 
conduce al poblado de Miravalles 
del municipio de Compostela; a la 
altura del kilometro 2, ya que en 
ese lugar se efectuó un accidente 
carretero el cual tuvo como 
resultado dos personas occisas 
y dos personas lesionadas.

El primero de los fallecidos 
respondía al nombre de Sergio 
Diaz Llerena de 41 años de 
edad, originario del poblado de 
Miravalles con domicilio en la col. 
francisco villa, el cual presente 
fractura de tórax, abdomen y 
brazo izquierdo; y el segundo 
occiso respondía al nombre de 
Rubén Jonathan Diaz Rodríguez 
de 22 años de edad, originario 
y vecino de Compostela, con 
domicilio en la colonia Francisco 
Villa, el cual presenta traumatismo 
craneoencefálico.

En tanto a los lesionados, el 
primero responde al nombre de 

Rigoberto Terriquez Carpio de 38 
años de edad originario y vecino 
de Compostela, con domicilio en 
la colonia Francisco Villa, el cual 
se encuentra policontundido y 
posible esguince en cuello; y el 
segundo responde al nombre de 
Cruz Diaz Llerena de 58 años 
de edad originario y vecino 
del poblado de Miravalles con 
domicilio conocido, el cual se 
encuentra policontundido y posible 
esguince cervical.

Sobre los hechos manifiesta 
Cruz Diaz que los antes 
mencionado viajaban a bordo 
de un vehículo de la marca 
Chevrolet Cheyenne cabina y 
media, color blanco, con placas 
de circulación pc-42-034 del 
estado de Nayarit, y al arribar al 
kilometro arriba mencionado se les 
atraviesa otro vehículo, por lo que 
el chofer el ahora occiso Sergio 
Diaz pierde el control saliendo de 
la cinta asfáltica, esto provocó 
que volcara el vehículo varias 
veces, dando como resultado 
lo antes mencionado.

Sobre los hechos tomo nota 
el Agente del Ministerio Público.

El Juez Mixto de Acaponeta, 
dictó Auto de Formal Prisión a 
Elías Álvarez González, por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Homicidio 
Calificado en agravio de J. Cruz 
Montaño Álvarez. 

Álvarez González se encuentra 
relacionado en el expediente 107/03 
del Juzgado Mixto de Acaponeta, 
luego de que el pasado 30 de 
noviembre del año 2003 diera 
muerte a su tío de 35 años de 

edad; ambos originarios de El 
Carrizo, municipio de Acaponeta. 

Cabe destacar que Elías Álvarez 
fue detenido el pasado 26 de 
junio del presente año gracias 
a un operativo coordinado con 
las autoridades del estado de 
Sinaloa y el Cuerpo Élite de la 
Policía Nayarit.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente se motiva 
a no bajar la guardia en la lucha 

frontal contra la impunidad, hasta 
lograr un Nayarit fuerte y seguro 
para todos.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la colonia 
Ruinas de Jauja de la capital del 
Estado, elementos de la Policía 

Nayarit División Investigación, 
adscritos al Centro de Justicia 
Familiar, detuvieron a Rodrigo 
Campa Macías de 24 años de 
edad originario del poblado de 
San Martin de Bolaños, Jalisco 

Juez otorga auto de formal prisión 
a elías Álvarez gonzÁlez presunto 

homicida de cruz montaño
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* El Juez Mixto de Acaponeta determinó que existen 
elementos suficientes para procesar a Elías Álvarez 

González, por el probable delito de Homicidio Calificado. 

*En el municipio de Compostela

y vecino de Tepic, con domicilio 
en la colonia Ruinas de Jauja, 
por el delito de violencia familiar 
y lesiones en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce 
que el ahora detenido empezó 

a discutir con su esposa la 
hoy agraviada, y es en esos 
momentos que comenzó a 
agredirla física y verbalmente 
golpeándola en diferentes 
partes de su cuerpo, por 
tal motivo se procedió a su 
detención.  
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Reportan ganaderos robo por 
parte del personal de VISUR: 

Federico Langarica
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Tecuala Nayarit.- 21 de agosto de 2014

ATENTAMENTE 

Brenda García López 
Secretaria General del PRD en Tecuala 

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este 
tiempo y en especial al municipio de Tecuala.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán trabajando profesionalmente 
durante muchos años más, les reitero mi felicitación a todo el personal en todo el estado. 

El Comité Municipal del PRD en Tecuala felicita:  

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- ‘El hombre 
viene siendo el verdugo del 
hombre’, esta frase lapidaria 
vá dirigida a los ganaderos del 
municipio de Santiago, quienes 
venden sus becerros a una 
empresa sinaloense establecida 
desde hace tiempo en las faldas 
de nuestro milenario cerro de 
las viejas esto en terrenos del 
ejido de Puerta Azul de nombre 
VISUR, quien se dedica a la 
compra precisamente de becerro.

Federico Langarica, quien 
tiene un programa de radio 
dedicado al campo todas las 
mañanas de lunes a viernes, 
dijo para el reportero que: 
“desafortunadamente como 
tengo el noticiero en la mañana 

acude gente conmigo a hacer 
denuncias, y son denuncias 
bien estipuladas inclusive los 
productores de ganado están 
muy inconformes con VISUR; 
al ver el enriquecimiento que 
está teniendo el comprador El 
Cuaco, también ven que las 
básculas que estos tienen no 
están bien ellos han pesado 
su ganado antes de llevarlo a 
vender y no es solamente el 
10 o el 15 por ciento sino que 
es muchísimo el desarrollo que 
tienen en la pura compraventa 
lo que ganan en kilos, pesan 
un novillo y ven que este 
les pesa 500 kilos  y cuando 
acuden a venderlo en el ramal 
carretero salida al crucero con 
la internacional les salen con 
que el novillo pesó arriba de 
450 kilos, y pues aquí no existe 
PROFECO; no existe nadie que 

los aconseje y que los guie, ellos 
no pueden enfrentarlos porque 
están temerosos y es que aquí 
no hay otro comprador.

-¿No existen otros tipo de 
compradores?

-“Bueno, existen otros 
compradores; pero estos son 
compradores en pequeño, y 
estos están acaparando. Todo 
se está desarrollando una 
ganadería si donde se sigue 
ganando dinero sin trabajar”.

-¿Estos vienen operando 
como coyotes Federico?, ¿Pero 
y la Asociación Ganadera Local 
que es lo que hace?

-“Lo que pasa es que el 
ganadero puede utilizar la 
Asociación Ganadera como 

u n  r e c u r s o  p a r a 
inconformarse, pero el 
ganadero tiene que caer 
a la de a fuerzas por 
necesidad, él sabe que 
no debería de venderlo 
por que de antemano 
y valga lo repetitivo de 
la palabra el ganadero 
sabe que ahorita las 
tierras se encuentran 
ricas en pasturas, y 
saben que con uno o dos 
meses comiendo bien 
el ganado este puede 
alcanzar mejores ganancias 
por que engordaría más. Sin 
embargo no lo hacen, porque 
ocupan el dinero mayormente 
en este regreso a clases; por 
eso por necesidad brincar a la 
Asociación Ganadera, brincas 
los apoyos que te otorga el 
gobierno brincas; todo porque 
ocupas el dinero.

Yo comentaba en la mañana 
en mi programa que la hormiga 
se roba la semilla de chía, al 
sembrarla los coyotes en el frijol 
se lo roban pagando menos 
de lo que en verdad vale en 
el mercado, y lo mismo está 
sucediendo en el ganado. Es 

preocupante, no hay quien 
meta la manos, y si hay modo 
de denunciar no lo hacen, lo 
hacen de manera aislada me 
dicen ‘oye Federico denúncialos; 
pero no digas que fui yo, porque 
yo tengo que vender otras vez 
el día de mañana vuelvo a ir 
de nuevo a vender y si dices 
mi nombre ya no me compran’; 
hay un gran problema pero no 
hay quien quiera asumir su 
responsabilidad de denunciar 
los hechos tal y como acontecen 
actualmente en VISUR donde 
roban a los ganaderos en las 
básculas al vender sus becerros 
y novillos”. Señaló Federico 
Langarica Chavarin.
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CAPRECO reconocida por el presidente de México 
Enrique Peña Nieto como un caso de éxito en Nayarit 

*Empresa nayarita ubicada en Santiago Ixcuintla  
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SANTIAGO IXCUINTLA.- 
El día 20 de Agosto de 2014 
en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco, se llevó a cabo el evento 
realizado por la Financiera 
Rural llamado “Transformando 
el crédito para el campo” 
donde se reconoció a la 
empresa Nayarita ubicada en 
Santiago Ixcuintla CAPRECO 
“Cooperativa de Ahorro y 
Préstamo Renacimiento Costa 

de Oro” como una caso de éxito 
a nivel nacional representada 
por su Directora General María 
Antonia Marín Ruiz donde 
expuso con mucho orgullo 
el nacimiento de este gran 
proyecto llamado CAPRECO 
ante el Presidente Enrique 
Peña Nieto, personalidades 
del Gobierno y del sector 
agrario donde el Presidente 
hizo mención en su discurso 

lo siguiente: 

“Para el Gobierno 
de la República, 
las mujeres y 
h o m b r e s  d e l 
campo merecen 
todo  nues t ro 
respeto; y más 
aún: merecen el 
respaldo decidido 
de las instituciones 
d e l  E s t a d o 
mexicano”.

Por esta razón, 
l a  R e f o r m a 
F i n a n c i e r a 
permitirá que en 
México haya más 

crédito y más barato; 
especialmente para 
las micro, pequeñas 
y medianas empresas; 
y también, para los 
productores del campo. 
Al poner la Reforma 
Financiera en acción, 

el campo mexicano va a tener 
más crédito, con menor tasa 
de interés; a mayor plazo y 
con menos requisitos.

Hoy, en Jalisco, pusimos en 
marcha un nuevo Programa 
de la Financiera Nacional 
de Desarrollo Agropecuario, 
Rural, Forestal y Pesquero, 
con el que se otorgarán 44 mil 
millones de pesos durante 2014.

Como Pres idente  de 
la República, reitero mi 
compromiso con Jalisco, con 
el campo mexicano y con los 

productores agropecuarios de 
todo el país. Juntos, estamos 

moviendo a México, hacia un 
campo más justo, productivo, 
rentable y sustentable, en 
beneficio de todas las familias 
del país.

CAPRECO invita a todos los 
Nayaritas a que se acerquen a 
todas nuestras sucursales  4 en 
el estado de Nayarit (Santiago 
Ixcuintla, Sentispac, Jesús 
María, San Vicente) y 2 en el 
Estado de Jalisco (Bañuelos 
y Villa Guerrer), más informes 
en los teléfonos 323 235 2587 
- 323 235 2588 - 323 235 0721.
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*Por el primer distrito en 2015  

Amigos y compadres de Rodolfo Coronado 
aseguran que será el candidato a diputado federal 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Uno de los 
personajes que en verdad ama su 
oficio, del cual ha sido ejemplo para 
sus hermanos hijo (as) y sobrinos 
es Simplicio Ramírez, ampliamente 
conocido en el barrio del rebaje 
y de la periquera como “Picho El 
Peluquero.”

La tarde de ayer sostuvimos 
una entrevista con el Figar, antes 
referido, misma que previamente 
le había solicitado el reportero al 
considerarlo un personaje popular 
en nuestro devenir diario, que se 
transcribo de manera íntegra:

- “ E n  e s t e  o f i c i o  t e n g o 
aproximadamente 45 años, así es 
que hemos aguantado más que 
nada porque nos gusta hacerlo”.

-¿Cómo comienza Picho a 
trabajar en la peluquería, y quien 
fue tu maestro -le preguntamos-.

-“Mira, yo cuando inicie el patrón 

era Rafael Hernández, mejor conocido 
como el “Chay”; estaba una peluquería 
donde era el Jarocho antes, ahora 
Hotel Casino, en la pura esquina 
donde ahora se encuentran los 
Vitrales. Ahí era la peluquería del 
Chay, y mi maestro fue Hilario 
Rodríguez, mejor conocido como el 
“Menudero” ahí fue donde comencé 
a trabajar”.

- ¿ A c t u a l m e n t e  c u a n t o s 
peluqueros hay en tu familia Picho?

- “Mi ra  somos var ios ,  ya 
primeramente fue mi hermano 
Eligio, comenzó conmigo luego 
siguió mi hermano Manuel, y así 
siguió una de mis hermanas que 
es la más grande de las mujeres, 
luego continuaron el oficio mis hijos 
dos mujeres y un hombre, siguieron 
dos sobrinos y dos sobrinas, así 
es que ya somos varios ya somos 
bastantes”.

-En tus 45 años de peluquero, ¿has 
prestado tus servicios a personajes 
de la política y del ámbito social?

-“Bueno, si hemos trabajado 
con gente así; nada menos vamos 
a recordar a uno que es Manuel 
Narváez, Manuel, tiene ya bastantes 
años que nos hace el honor de 
pelarse con nosotros, en su momento; 
también fue nuestro cliente Pascual 
Ramírez, cuanto éste aspiraba a ser 
presidente municipal, nos daba la 
preferencia de arreglarle su cabello; 
el ex presidente municipal Juan 
Jiménez Segura, también fue nuestro 
cliente. Y así varios personajes que 
te podría mencionar, como fue el 
general Meneses, o algo así, así es 
que han pasado muchas personas 
de renombre por nuestro sillón de 
peluquero”.

-Yo soy tu cliente también 
Picho, y he visto el gusto que le 
pones al oficio.

-“Bueno cada vez que hacemos un 
trabajo o atendemos a las personas 
tratamos de que sea mejor que el 
anterior, si no lo logramos bueno le 
hacemos el intento quizá por eso 
nos mantenemos después de tantos 

años en el gusto de los clientes”.
-Picho, dentro de las cosas buenas 

también has pasado por etapas de 
crisis sobre todo de salud, tuviste 
una intervención a corazón abierto, 
háblame de la forma en la que has 
superado; ese momento donde la 
cardióloga que te atendió, te dio 10 
años más de vida y ya tienes 14…

-“Sí, afirmativamente, fue en el 
2001 en  enero, para ser exacto; 
en diciembre del 2000, me dió 
un infarto masivo, que la verdad 
me tuvo al borde de la muerte. 
Afortunadamente no me tocaba, 
y Dios me dio la oportunidad, me 
tocaron buenos médicos y aquí 
estamos en activo todavía”.

-¿Cómo cambia tu vida después 
de este penoso caso?

-“Bueno, yo era bohemio de 
corazón amigo de las farras y de 
lo demás, ahí paramos; cambió 
radicalmente mi vida, trato de llevar 
una vida más ordenada porque tengo 
tratamiento médico de por vida, y 
bueno pues hay que disciplinarse, 
y a continuar hasta que Dios nos 
preste vida”.

Manifestó este personaje de la vida 
cotidiana, que a base de esfuerzo y 
amabilidad con los clientes mantiene 
un prestigio ganado a pulso: Simplicio 
Ramírez, ampliamente conocido 
como ‘Picho el Peluquero’.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- A la lista 
de mañaneros que ya ven el 
2015 a la vuelta de la esquina, se 
agrega el nombre del presidente 
de la Asociación Rural de 
Interés Colectivo ‘Esteban Baca 
Calderón’, Rodolfo Coronado 
Montaño, quienes  aseguran 
será el palomeado por el señor 

Gobernador para que sea el 
candidato a diputado federal por 
el primer distrito.

El reportero de esta editorial 
tuvo oportunidad de ver a Rodolfo 
Coronado, en la fiesta de aniversario 
de dotación de tierras al Ejido de 
La Presa, y tratamos de aprovechar 
un pequeño espacio que nos 
proporcionara el también ex 
diputado local por el décimo distrito; 
sin embargo no logramos nuestro 
empeño, porque sencillamente 
Rodolfo nos volvió a cuentear 

diciéndonos que el pasado fin de 
semana iba a sostener una reunión 
con periodistas para tratar el tema. 
Abriendo un espacio donde no dijo 
que no quería, pero tampoco que 
no lo dejaran fuera de la lista de 
pretensos.

El grupo selecto de amigos 
de Coronado Montaño han 
exteriorizado en un merendero, 
que se encuentra en el portal 
González, que la candidatura a 
diputado federal por el primer 

distrito la senadora Margarita 
Flores, junto con el Gobernador 
Roberto Sandoval, se la habían 
prometido luego que la intención 
de Coronado. Así lo manifestaron, 
era la de participar como candidato 
a presidente municipal en la 
elección del pasado 6 de julio, 
sin embargo luego que este fuera 
llamado a una reunión en palacio 
de gobierno nos salió con que iba 
a ser el coordinador de campaña 
de los candidatos priístas junto con 
la senadora Margarita Flores, y 

que se disciplinaría porque estaban 
por venir cosas mejores para él, 
Esto es lo que la rumorología 
santiaguense ha dicho en torno 
a si es o no candidato a diputado 
federal  Rodolfo Coronado Montaño.

Por nuestra parte seguiremos 
esperando que sea el propio 
presidente de la ARIC, y 
administrador de maquinaría 
agrícola del gobierno del estado 
que sea quien nos saque de nuestro 
error, pues que más.

La entrevista de hoy con Simplicio Ramírez 
ampliamente conocido como “Picho el Peluquero”


